
СБОРНАЯ. БОМБАРДИРЫ

СТАТИСТИКА. НАШИ ПРОТИВ ИТАЛИИ

ПЕРВАЯ ПОБЕДА РОССИИ!
Сборная России впервые в своей истории победила команду Италии. В 

четырех предыдущих поединках «Скуадра адзурра» трижды брала верх, 
один раз была зафиксирована ничья. Гол Кержакова и дубль Широкова 
обеспечили нашей сборной первую победу в дуэли двух команд. 

ФУТБОЛ. Товарищеский матч сборной

ИТАЛИЯ – РОССИЯ – 0:3
В Польшу теперь  можно ехать с хорошим  настроением. Однако  поддаваться эйфории 

не стоит. На повестке дня первая  игра с чехами
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет Следующий номер газеты выйдет 

в четвергв четверг,  7 июня,  7 июня

ФУТБОЛ. ЕВРО2012. ИЗ ПЕРВЫХ УСТ ФУТБОЛ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Олег БЛОХИН: НЫНЕШНИЙ ЧЕМПИОНАТ 
ЕВРОПЫ БУДЕТ СИЛЬНЕЙШИМ

Нельзя сравнивать 0:4
с чехами и 3:3 с немцами

Разговор с Олегом Владимировичем на-
чали без преамбулы, с главной темы.

- Чувствуется ли дыхание чемпионата 
Европы?

- Не знаю, как со стороны, но мы чувствуем. 
Есть еще нерешенные организационные вопро-
сы, но и вовсю идет подготовка, которая, впрочем, 
у нас и не прекращалась с первого дня работы.

- Что в этой ситуации для главного тре-
нера сложнее всего?

- Чтобы футболисты не получали травм. 
Если говорить объективно, то выбор сборной 
Украины не сопоставим с выбором Франции, 
Англии, Испании и т. д. Каждый игрок на сче-
ту. Потому очень не хотелось мне, чтобы чем-
пионат Украины закончился «золотым» мат-
чем, ведь накал борьбы в таком поединке был 
бы предельно высок. Всё могло бы произойти...

(Окончание  на 5-й стр.)

Определились участники полуфи-
нальных матчей квалификационно-
го этапа чемпионата России. Ими стали 
две питерские команды - «KEYSTONE» 
и «Кристалл», а также две московские - 
КПФ ЦСКА и ПФК «Спартак», которые сы-
грают между собой. Причем участники 
первого раунда плей-офф стали извест-
ны заранее - за тур до окончания груп-

повых этапов. Третьей питерской коман-
де - FC «CITY» не повезло. После разгром-
ного поражения от «Кристалла» «горожа-
не» не смогли настроиться на армейцев 
и уступили москвичам с разницей в один 
мяч, что лишило их возможности про-
должить борьбу за попадание в основ-
ную «сетку» чемпионата России.

(Окончание на 6-й стр.)

СОПЕРНИКИ СБОРНОЙ РОССИИ 

ДЖУДЖАК ПОКАЗАЛ, КАК НАДО 
ЗАБИВАТЬ ЧЕХУ И ЧЕХАМ

ЧЕХИЯ - Венгрия - 1:2 
Голы: Джуджак, 7 (0:1); Кадлец, 24 - 

пенальти (1:1); Дьюрчо, 88 (1:2). 
Чехия: Чех, Гебре Селасси, Кадлец, 

Лимберски, Сивок (Губник, 46), Плашил 
(Лафата, 80), Колар (Дарида, 60), Ирачек 
(Гюбшман, 80), Барош (Пекхарт, 60), Резек 
(Райторал, 73), Пиларж. 

Вчера сборная Чехии - соперник 
российской команды по группово-
му турниру Евро-2012, с которым по-
допечным Дика Адвоката предсто-
ит 8  июня провести в Польше первую 
игру, провела контрольный поединок 
с венграми. Матч проходил в Праге, 
и ожидалось, что хозяева поля легко 
разберутся с командой, которая с 1986 
года ни разу не выходила в финальные 
турниры чемпионатов мира или Евро-
пы. Однако игра с первых минут по-
шла по неожиданному сценарию. Уже 
в дебюте в ворота Петера Чеха влетел 
мяч, и автором этого гола стал полуза-
щитник московского «Динамо» Балаж 
Джуджак.

Дело было так. Судья назначил 
штрафной неподалеку от владений 
голкипера «Челси», однако не пока-
зал, что удар должен производить-

ся по свистку. Пока чехи выстраива-
ли «стенку», к мячу подошел Джуджак 
и точно пробил в створ. Вратарь хозя-
ев кончиками пальцев все-таки дотя-
нулся до мяча, но этого оказалось не-
достаточно - 0:1! 

Подопечные Михала Билека оты-
грались после весьма сомнительного 
пенальти, который заработал полуза-
щитник Милан Барош. Но больше сде-
лать хозяева поля ничего не смогли, 
неплохо комбинируя, однако явно не 
представляя, как распорядиться мя-
чом в решающий момент. Быть может, 
не получалось без лондонского «ка-
нонира» Томаша Росицки? В заявку на 
чемпионат, напомним, он внесен, од-
нако пока тщательно оберегаем тре-
нерским штабом сборной Чехии из-за 
болей в икроножной мышце. 

Как бы там ни было, никакого ощу-
тимого перевеса чехи не имели. А 
в концовке Джуджак вновь показал 
себя. Передача московского динамов-
ца вывела Дьюрчо на удар, и тут уже 
даже прославленный Чех поделать ни-
чего не мог. Соперник сборной России 
проиграл последний перед стартом на 
Евро матч…

Греки не реализовали 
два пенальти!

ГРЕЦИЯ - Армения - 1:0 
Гол: К. Пападопулос, 24. 
Греция: Сифакис, Маньятис, А. Па-

падопулос, Папастатопулос (Макос, 61), 
К.  Пападопулос, Кацуранис, Холебас (Ца-
велас, 60), Карагунис (Фотакис, 46), Фор-
тунис (Самарас, 46), Гекас (Фетфатцидис, 
60), Салпингидис (Митроглу, 85). 

Греки забили единственный гол, 
как и многие другие из тех, что при-
вели их к успеху на Евро-2004, по-
сле розыгрыша стандартного поло-
жения. Навесную передачу Карагуни-
са со штрафного головой замкнул Па-
падопулос. Во втором тайме соперник 
сборной России по групповому турни-
ру Евро-2012 заработал право на два 
пенальти. Вот только никто из греков, 
похоже, даже не догадывался, что вра-
тарю сборной Армении Роману Бере-
зовскому принадлежит рекорд по ко-
личеству парированных одиннадцати-
метровых в чемпионатах России. И он 
вновь продемонстрировал свою фир-
менную реакцию после удара с «точ-
ки» Кацураниса, и репутацию везунчи-
ка, когда Самарас направил мяч точно 
в руки вратарю…

Сборная Польши, еще один сопер-
ник нашей команды по группе «А», 
играет сегодня с Андоррой.  
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 Сборная России впервые в сво-
ей истории обыграла Италию. Одна-
ко легкость, с которой россияне до-
бились победы над итальянцами, 
не должна вводить болельщиков 
нашей сборной в эйфорию. Прав-
да, сам по себе разгром «Скуад-
ры адзурры» оказался неожидан-
ным. Тем более после такого плот-
ного первого тайма, когда пооче-
редно атаковала и создавала голе-
вые моменты то одна, то другая ко-
манда. Но после перерыва ситуа-
ция на поле изменилась и сборная 
Италии ушла в тень. В результате 
такой крупный счет. Хотя справед-
ливости ради надо сказать, что два 
гола из трех итальянцы «привезли» 
себе сами. Впрочем, это не умоляет 
заслуг подопечных Дика Адвоката, 
которые теперь с хорошим настрое-
нием  поедут на чемпионат Европы, 
и через неделю в стартовом матче 
с чехами постараются не ударить в 
грязь лицом.

(Окончание на 2-й стр.)

Первый разгром и первый дубль
Сборная нашей страны (СССР и Рос-

сии) впервые в истории разгромила ко-
манду Италии, забив в ворота соперни-
ка три безответных мяча. А полузащит-
ник «Зенита» Роман Широков стал пер-
вым футболистом сборной, которому 
удалось в одном матче заставить дваж-
ды капитулировать вратаря итальянцев. 

24 года спустя...
Отметим, что в последний раз наша 

команда (тогда еще под флагом СССР), 
сыгравшая до вчерашней встречи 15 
матчей со «Скуадрой адзуррой», побеж-
дала Италию почти четверть века назад, 
в 1988 году (2:0) - в полуфинальном мат-
че чемпионата Европы. Будем верить, что 
накануне Евро-2012 это добрый знак…

КЕРЖАКОВ - 19-й 
ГОЛ ЗА СБОРНУЮ!
В матче с Италией форвард «Зени-

та» Александр Кержаков забил 19-й 
гол за сборную России. Одновремен-
но он стал 189-м для нападающего в 
зачет Клуба Григория Федотова. 

Точный удар по воротам сборной 
Италии позволил форварду «Зенита» 
догнать в списке бомбардиров наци-
ональной команды прославленно-
го бомбардира сборной СССР Анато-

лия Банишевского. 
Лучшие бомбардиры страны

42 - Олег Блохин (СССР)
29 - Олег Протасов (СССР)
26 - Валентин Иванов (СССР)

Владимир Бесчастных (Россия)
25 - Эдуард Стрельцов (СССР)
22 - Виктор Колотов (СССР)
20 - Виктор Понедельник (СССР)

Игорь Численко (СССР)
Роман Павлюченко (Россия)

19 - Анатолий Банишевский (СССР)
19 - Александр Кержаков (Россия)

Сергей ФУРСЕНКО: У НАС ЕСТЬ ВСЕ ШАНСЫ 
УСПЕШНО СЫГРАТЬ НА «ЕВРОПЕ»

- Сергей Александрович, прокомментируй-
те итоги матча против сборной Италии?

- Ребята очень серьезно отнеслись к  пое-
динку. До сегодняшнего дня   россияне три раза 
проигрывали итальянцам. Наверное, поэтому те-
перь и счет 3:0. Больше всего  понравилась от-
ветственность в игре, к которой ребята подош-
ли очень серьезно, хотя перед ними не ставилась 
задача во что бы то ни стало победить. В общем, 
показали хороший результат.

- Какое мнение у вас сложилось о нынешней 
сборной Италии?

- Сборная Италии - хорошая команда, она 
еще себя покажет, вот увидите. С другой сто-
роны, нужно отдавать отчет, что это была всего 
лишь тренировочная игра. Хорошо, что так сло-
жилось. Вместе с тем на «Европе» всё будет со-
всем по-другому. Нам нужно выигрывать каждый 
матч, который будет как  финальный. Мы ставим 
перед собой очень серьезные задачи, поэтому 
тот подход, который ребята декларируют в то-
варищеских играх, дорогого стоит. Я думаю, что 
у нас есть все шансы удачно выступить на Евро.

Константин РОМИН, из Цюриха.

ЧЕ2013. МОЛОДЕЖНАЯ СБОРНАЯ U21 
В Португалии проиграли, но остались первыми…

Сегодня ночью сборная России усту-
пила Португалии в матче отборочного 
турнира чемпионата Европы среди мо-
лодежных команд. Однако россияне по-
прежнему возглавляют турнирную та-
блицу, опережая главного конкурента 
на 1 очко и сыграв на один матч меньше.

Португалия - Россия - 1:0. Гол: Мар-
тинш, 74. Россия: Заболотный, Цаллагов, 
Бурлак, Чичерин, Щенников, Оздоев (Со-

снин, 46), Петров, Шатов (Бибилов, 75), Смо-
лов, Яковлев, Канунников (Черышев, 54).

Положение команд: Россия - 12 (5), 
Португалия - 11 (6), Польша - 10 (6), Алба-
ния - 4 (5), Молдавия - 3 (6).

В стыковые отборочные матчи ЧЕ-
2013 выходят победители групп, а так-
же четыре лучшие по показателям 
сборные из числа команд, занявших 
вторые места.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

По окончании матча с итальянца-
ми своими впечатлениями поделил-
ся бывший полузащитник россий-
ской сборной Владислав РАДИМОВ.

- Сегодня сборная России выигра-
ла или итальянцы проиграли?

- Я думаю, что больше здесь заслу-
ги сборной России. Крупная победа, 
всё было здорово. Россияне как в пер-

вом тайме владели преимуществом, 
так и во втором. Дело даже не в счете. 
Понравилось, как действовала оборо-
на. Конечно, были шероховатости, что 
приводило к созданию моментов со 
стороны итальянцев. В остальном всё 
отлично. Хорошо подключались к ата-
ке крайние защитники - Набабкин и 
Жирков. За счет этого у нас было пре-

имущество в атаке, четко действовали 
в середине поля,  успевали прессинго-
вать итальянцев. Были моменты, когда 
отбирали мяч даже на чужой половине.

- Что можете сказать про заби-
тые голы?

- Третий мяч - рикошет. Считаю, что Ши-
рокову повезло - он оказался в нужном 
месте. Во втором голе ошибся вратарь, но 
в том месте надо было тоже оказаться, как 
и Кержакову, когда Саша открывал счет. 
Были у нашей команды еще моменты. Тот 
же Зырянов мог сделать хет-трик.

(Окончание на 2-й стр.)

Владислав РАДИМОВ: ИТАЛЬЯНЦЕВ 
ПЕРЕИГРАЛИ ПО ВСЕМ СТАТЬЯМ
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НАКАНУНЕ МАТЧА

Дик АДВОКАТ: ЖДУ ЕВРО 
С ОПТИМИЗМОМ

Наставник сборной России считает, что главные матчи у его команды 
еще впереди. Однако это не означает, что против итальянцев россияне со-
бирались играть спустя рукава. По словам Адвоката, в предстоящем пое-
динке было важно отработать прессинг. При этом Дик ничего не собирал-
ся менять в тактике.

ФУТБОЛ. Товарищеский матч сборной

АДВОКАТ РАЗГРОМИЛ ИТАЛИЮ

гол!2  -  6 июня 2012 г.

- Каково состояние Александра 
Анюкова и Марата Измайлова?

- Перед матчем с Италией они  будут 
тренироваться отдельно. Мы не хотим 
никем рисковать. Упражнения они вы-
полнят вместе с командой, но в микро-
матчах  участвовать  не будут. Тем бо-
лее что самые главные матчи на чем-
пионате Европы у нас  еще впереди. Но 
сыграть с Италией они в состоянии.

- Если травмы у этих игроков се-
рьезные,  кто может их заменить?

- Даже не хочу думать о возможном 
негативном сценарии. В принципе, мы 
знаем игроков, которые могут заменить 
травмированных, но, к счастью, травмы 
Анюкова и Измайлова не настолько се-
рьезные, чтобы говорить о замене.

- Как готовитесь к матчу с ита-
льянцами?

- Готовимся, как к обычному пое-
динку. Нам важно понять, что мы мо-
жем улучшить в нашей игре. Как будут 
играть итальянцы, не знаем. Со сво-
ей стороны, мы постараемся отрабо-
тать в игре с итальянцами прессинг. 
Посмотрим, что у нас уже получается, 
что  пока нет.

- Кто будет основным вратарем 
на Евро?

- До первого матча на Евро  я не 
скажу, кто будет основным вратарем.  
Тем более что я  никому не говорил, 
что ясность в этом вопросе наступит 
до начала чемпионата Европы.

- Кто просматривает соперни-
ков по группе в то время, пока вы 
находитесь в Швейцарии?

- У нас есть четыре профессиональ-
ных скаута из Голландии. Они смотрят 
все матчи с участием чехов, поляков и 
греков. К тому моменту, когда нам при-
дется играть с этими командами, у нас 
будет полная информация о каждом 
сопернике, включая видео.

- Стоит ли ожидать каких-то 
тактических сюрпризов от вас в 
матче с Италией?

- Если я за неделю до начала чем-
пионата Европы начну менять такти-
ческие схемы, то буду выглядеть не 
очень умным, по крайней мере. Ме-
нять что-то в игре команды за неделю 
до старта турнира – глупо, я не буду 
этого делать.

-  Литовцев наша сборная  не по-
бедила, итальянцы – гораздо более 
серьезный соперник. У вас нет опа-
сения, что команда не выиграет ни 

одного товарищеского матча пе-
ред чемпионатом Европы, что мо-
жет  негативно сказаться на фут-
болистах?

- Ситуация по сравнению с 2008 го-
дом  несколько изменилась. Тогда  для 
спаррингов выбирали соперников по-
слабее, чем сейчас.  Во вторник  нам не 
хватало мотивации. В игре с Италией 
она будет на должном уровне. Но даже 
если не удастся добиться  положитель-
ного результата в игре с итальянцами, 
я с оптимизмом смотрю на предстоя-
щий чемпионат Европы.

- Почему  Литву не обыграли?
- Литовцы играли очень жестко, но 

нам нельзя было травмироваться пе-
ред чемпионатом Европы. 

- В двух последних матчах был 
забит лишь один гол. Вас не  беспо-
коит  линия нападения?

- К игре с Чехией абсолютно все  наши 
футболисты  еще должны прибавить.

- Как вы думаете, с достаточ-
ным ли уровнем мотивации россий-
ские игроки подходят к Евро-2012?

- С тех пор как я возглавляю сбор-
ную России, не видел ни одной офи-
циальной игры, которая была сыграна 
без мотивации. Даже в единственном 
проигранном матче против Словакии в 
квалификационном турнире она была 
на должном уровне. Так что за мотива-
цию я не переживаю. Причем не толь-
ко у нас, но и у других команд. О этом 
говорит  результат матча Швейцария – 
Германия (игра закончилась со счетом 
5:3 в пользу швейцарцев. – Ред.).

- Довольны ли вы тем, как про-
шел швейцарский сбор команды?

- Что касается условий подготовки, 
то у нас нет никаких жалоб, мы гото-
вимся в хороших условиях. В пятницу 
у нас важный матч с Италией.  Потом  
вылетим в Москву, а уже в понедель-
ник будем в Варшаве. Именно в Варша-
ве игроки начнут испытывать чувство 
приближающегося турнира, ведь нам 
играть в этом городе.

- Поляки  решили заменить 
 отель, в котором будет проживать 
сборная России на Евро, на другой…

- Что касается истории с отелем 
в Варшаве, то это часть подготовки 
польской стороны к нашему матчу. Всё 
нормально, такое встречается. Но мы 
достаточно умны, чтобы на это не ре-
агировать.

Константин РОМИН, из Цюриха.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

С корабля на бал
Накануне матча с Италией главный 

тренер сборной России Дик Адвокат 
провел пресс-конференцию в пицце-
рии, неподалеку от стадиона «Колов-
рей», которую примерно за полтора 
часа до приезда наставника росси-
ян покинул президент УЕФА Мишель 
Платини. Именитый француз  обещал, 
что придет посмотреть вечернюю тре-
нировку российской команды, но, ви-
димо, у Мишеля нашлись дела по-
важнее.  Кстати, его рабочее место в 
штаб-квартире УЕФА находится в двух 
минутах ходьбы от «Коловрея».

После пресс-конференции Адвока-
та  состоялась заключительная трени-
ровка сборной России в Ньоне. Любо-
пытно,  что «маленький генерал» пла-
нировал на четверг две тренировки, 
но в итоге провел только одну, сослав-
шись на то, что «самое главное в кон-
це сезона – свежесть». Уж не перегру-
зил ли старина Дик футболистов? Не 
окажется ли в итоге, что к Евро рос-
сияне не успеют выйти из-под нагру-
зок? Ведь подойти в оптимальном со-
стоянии нужно к поединку с чехами, а 
не к игре с греками. По крайней мере, 
по матчу с литовцами было видно, на-
сколько трудно игрокам сборной Рос-
сии не только вести борьбу, но и про-
сто перемещаться по полю.

В четверг Измайлов и Анюков боль-
шую часть тренировки наматывали 
круги вокруг стадиона, работали над 
растяжкой. Зенитовец еще и мышцы 
брюшного пресса качал.

Остальные участвовали в «двусто-
ронках». В одном из эпизодов Игорь 
Денисов получил болезненный удар и 
вынужден был покинуть поле досроч-
но. Из раздевалки он выходил с при-
мотанным к ноге льдом. Та же участь 
постигла Жиркова и Акинфеева. Но, 
похоже, что у всех были незначитель-
ные повреждения.

Ну а вечером ваш корреспон-
дент отправился в Цюрих, до которо-
го два часа езды на скоростном поез-
де. Сборная России вылетела на матч 
в день игры с Италией и прибыла на 
стадион «Летцигрунд» буквально за 
час до игры, причем через час после 
окончании товарищеского поединка 
команда должна была вылететь в Мо-
скву. Поэтому, забегая вперед, скажу,  
что  никакого общения с игроками и 
тренерами после матча не состоялось.  

Тучи сгустились и над Буффоном
Итальянцы, кстати, к игре с россия-

нами подошли не в лучшем психологи-
ческом состоянии,  связанным со скан-
далом по поводу договорных матчей. 
Помимо Доменико Кришито под подо-
зрением оказался еще один защитник - 
Леонардо Бонуччи. При этом  тучи ста-
ли сгущаться  и над голкипером Джан-
луиджи Буффоном. Появилась инфор-
мация, что он тоже активно играл на 
тотализаторе -  потратил на ставки пол-
тора миллиона евро. Все это, конечно, 
не могло не отражаться на футболи-
стах. Хотя история личных встреч меж-
ду сборными Италии и России была в 
пользу итальянцев. Начиная с 1996 
года, эти сборные четыре раза играли 
между собой в официальных и товари-
щеских матчах. И нашей команде лишь 
однажды удалось добиться ничьей. 
Три поединка были проиграны. 

В стартовом составе россиян по 
сравнению с матчем против Литвы 
произошло три изменения. Место 
в воротах, как и в поединке со сбор-
ной Уругвая, занял Вячеслав Мала-
феев, Дмитрия Комбарова заменил 
Юрий Жирков, а вместо получивших 
повреждения Александра Анюкова и 
Марата Измайлова на поле появились 
Кирилл Набабкин и Алан Дзагоев. 

Моменты есть - будут ли голы?
Команды начали активно и уже в 

дебюте обменялись опасными момен-
тами. Сначала Даниэле де Росси с пе-
редачи Антонио Кассано пробил в ка-
сание – мяч пролетел мимо ворот, а 
затем Алан Дзагоев проверил на ре-
акцию Буффона. Мощно «выстрелил» 
из-за пределов штрафной, но голки-
пер «Ювентуса» намертво зафиксиро-
вал снаряд.

Дальше – больше. На 7-й мину-
те Андреа Пирло со своей полови-
ны поля забросил мяч на Марио Ба-
лотелли, центрфорвард сборной Ита-
лии на скорости  в штрафной росси-
ян принял его на грудь и мощно про-
бил под перекладину. Однако Малафе-
ев сумел среагировать и перевел сна-
ряд на угловой. В ответной атаке Ро-
ман Широков бросил в прорыв Алек-
сандра Кержакова, и уже итальянцев 

спасла штанга.
В целом в дебюте поединка на поле 

шла равная игра, обе команды демон-
стрировали достаточно открытый фут-
бол, не уступая друг другу в единобор-
ствах. При этом россияне периодиче-
ски включали прессинг, вступая в него 
сразу после потери мяча. На 23-й ми-
нуте сборной России удалась многохо-
довая комбинация. Константин Зыря-
нов убрал на замахе двух итальянских 
игроков, откатил мяч под удар Широ-
кову, но полузащитник «Зенита» с ли-
нии штрафной не попал в створ. Ну а 
затем де Росси прострелил с фланга 
на рвущегося во вратарскую Балотел-
ли, но нападающий сборной Италии на 
какую-то долю секунды на эту переда-
чу не успел. Вскоре уже сам Зырянов 
метров с двенадцати сначала  пробил 
выше перекладины после очередной 
красивой атаки в исполнении россиян, 
а потом, спустя примерно минуту, по-
слал мяч рядом со штангой.  Надо ска-
зать, что в этот игровой отрезок сбор-
ная России очень здорово проходила 
итальянскую оборону, кромсая ее как 
консервную банку. 

Очередной опасный момент у во-
рот итальянцев возник после подачи 
углового. Андрей Аршавин навесил на 
дальнюю штангу, куда прибежал Юрий 
Жирков и с ходу пробил, но Буффон 
оказался на месте. 

Россияне  продолжали  прессинго-
вать соперника, ухитрялись отбирать 
мяч у итальянцев на подступах к чу-
жой штрафной, что приводило обо-
рону «Скуадры адзурры» в замеша-
тельство. Однако в концовке первого 
тайма инициатива перешла к сборной 
Италии, которая хорошо потерзала и 
наших защитников. 

Почин Кержакова …
Во втором тайме в воротах рос-

сиян появился Игорь Акинфеев, что 
лишний раз подтверждало – Дик Ад-
вокат действительно не определил-
ся с основным голкипером на чемпи-
онат Европы. И решил посмотреть на 
обоих в игре с таким  грозным сопер-
ником, как сборная Италии.  Главный 
тренер итальянцев Чезаре Прандел-
ли, кстати, тоже заменил вратаря. По-
сле перерыва на поле появился Мор-
ган де Санктис. И обе команды снова 
стали искать счастья у чужих ворот. 
Правда, показалось, что темп игры не-
много спал. При этом итальянцы едва 
не забили. Клаудио Маркизио на ско-
рости ворвался в штрафную россиян 
и пробил в нижний угол.  Но Акинфе-
ев спас свою команду. 

Ну а затем россияне открыли счет. 
Широков переадресовал мяч Дзаго-
еву, который элегантно переправил 
снаряд Кержакову и Александр поло-
жил мяч  в дальний угол, после чего 
отправился отдыхать на скамейку за-
пасных, а на поле вышел Роман Пав-
люченко. 

…Подхватил Широков
Между тем итальянцы не собира-

лись проигрывать и после пропущен-
ного гола большими силами пошли в 
атаку. Пранделли произвел двойную 
замену, выпустив на поле двух напада-
ющих - Антонио ди Натале и Себастья-

на Джовинко. К усилению игры ита-
льянской команды это, правда, не при-
вело, а вот второй мяч в свои ворота 
она  «привезла». Защитник с вратарем 
не разобрались в ситуации. Аршавин, 
до конца прессингуя де Санктиса, за-
ставил голкипера соперника выкатить 
мяч прямо под удар Широкову. Так что 
Роману оставалось только не промах-
нуться по пустым воротам – 2:0. 

В концовке второго тайма страсти на 
поле стали накаляться. Пошла доволь-
но жесткая игра. При этом тот же Арша-
вин стелился в подкатах, отрабатывая в 
обороне, а затем наши вообще остави-
ли соперника без мяча в середине поля, 
играли в большой квадрат, постепенно 
перемещаясь к штрафной соперника. 
Результатом такого пре имущества рос-
сиян стал третий гол в ворота итальян-
цев, в соавторство которого можно 
было снова записать защитника Кри-
стиана Маджо и вратаря Санктиса. Ну 
а забил опять Широков, поставивший 
жирную точку в матче.  Адвокат разгро-
мил итальянцев! Вот так бы и через не-
делю в поединке с чехами!

Константин РОМИН, из Цюриха,
фото автора. 

Италия – Россия – 0:3 (0:0)
1 июня. Цюрих. «Летцигрунд». 19 032  зрителя. 
Главный арбитр – Николай Ханни (Швейцария).
Италия: Буффон (Санктис, 46), Маджо, Бальцаретти (Огбонна, 53),Барцальи, Бо-

нуччи, Маркизио, де Росси (Мотта, 62), Монтоливо (Ночерино, 62), Пирло (Ди Ната-
ле, 68), Балотелли, Кассано (Джовинко, 68).

Россия: Малафеев (Акинфеев, 46), Игнашевич, Набабкин, А. Березуцкий, Жир-
ков (Д. Комбаров, 87), Денисов, Широков, Зырянов, Дзагоев (Кокорин, 85), Арша-
вин, Кержаков (Павлюченко, 62). 

Голы: Кержаков, 60 (0:1); Широков, 75 (0:2); Широков, 89 (0:3).
Угловые: 2 - 8. Удары (в створ): 14 (5) – 14 (7, из них 1 - штанга). 
Голевые моменты: 4 - 5. 
Предупреждения: Аршавин, 65; Балотелли, 68; Павлюченко, 72. Фолы: 5 - 15.
Время матча: первый тайм (45); второй тайм (45); всего – 90 минут.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Владислав РАДИМОВ: ИТАЛЬЯНЦЕВ 
ПЕРЕИГРАЛИ ПО ВСЕМ СТАТЬЯМ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Не удивляет, что сборная Ита-

лия, которая славится хорошей за-
щитой, так небрежно сыграла в 
обороне?

- Итальянцы сегодня играли в от-
крытый футбол. Думаю, что сбор-
ной России было интереснее играть 
с ними, нежели с теми же литовцами, 
которые всей командой стояли сзади. 
Поскольку результат - не самое глав-
ное в товарищеских матчах, итальян-
цы попробовали сыграть в футбол. И 
вот, что из этого получилось.

- Как бы вы оценили все три то-
варищеских матча с участием 
сборной России?

- Идет подготовка, и пока  нельзя их 
считать каким-то показателем. Матч с  
Уругваем - начало подготовки, с Литвой 
- середина, с Италией - окончание. Те-
перь остался недельный цикл, за кото-
рый нужно команду подвести к Евро. Ду-
маю, что матч против чехов будет похож 
на игру с Литвой. Сборная Чехии  не ста-
нет играть в открытый футбол. В целом 
физически и тактически наша команда 
выглядит очень здорово: мне понрави-
лось, как в первом тайме наигрывались 
угловые и стандартные положения - уве-
рен, что этому уделялось внимание на 
тренировках. Оба раза Аршавин пода-
вал на дальнюю штангу, но сначала Жир-
ков, а потом Дзагоев неудачно пробили.

- Насколько состав, в котором 
выступала сборная России, близок 
к оптимальному?

- По сегодняшнему матчу - близок. 
Единственная позиция, которая вызы-
вает вопросы, - вратарская, поскольку 
у нас два равноценных голкипера.

- Как полагаете, это серьезная го-
ловная боль для главного тренера?

- Каждому бы тренеру такую голов-
ную боль!

- Что можете сказать о нович-
ках, которые выступили в трех 
матчах в составе сборной России?

- Каждый сыграл по-своему. Ком-
барову, например, трудно конкуриро-
вать с Жирковым. Набакин, который 
сегодня вышел, сумел достойно заме-
нить Анюкова, проделал огромнейший 
объем работы, и думаю, может претен-
довать на место в стартовом составе. 
Измайлов и Шаронов тоже вполне спо-
собны конкурировать за место в осно-
ве. Однако если учесть, что сегодня 
Шаронова не использовали, то, скро-
рее всего, будет играть Березуцкий.

- Как отнеслись к тому, что ка-
питаном команды будет Андрей 
Аршавин?

- Думаю, что это самый популяр-
ный, опытный и мастеровитый игрок в 
России. Поэтому здесь всё нормально!

- Можно ли по сегодняшней игре 
судить об уровне команд?

- Думаю, что да. В частности, с уве-
ренностью могу сказать, что наша сбор-
ная подходит к чемпионату Европы в 
очень сильной форме. Нисколько не со-
мневаюсь, что Россия выйдет из группы 
и будет одним из главных фаворитов на 
Евро. Не будь там испанцев, я бы назвал 
нашу команду главным фаворитом.

- Тем не менее, есть и оборотная 
сторона медали: победы в товари-
щеских матчах не всегда на пользу…

- Я думаю, что эти футболисты 
прошли огонь, воду и медные трубы. 
Они прекрасно отдают себе отчет как 
нужно готовиться, понимают зону от-
ветственности. Уверен, что никто из 
наших футболистов даже не оболь-
щался этой победе. Обратите внима-

ние на то, как радовались игроки: пер-
вый гол - понятно, но второй и третий! 
И это в матче с Италией!

- А что ждете от итальянцев на 
Евро?

- Я думаю, что в группе они на пару 
с испанцами должны дальше выхо-
дить. Как дальше сложится, загады-
вать не берусь.

- Согласны с тем, что в нынеш-
ней сборной Италии стало меньше 
личностей?

- Да. Я думаю, что здесь имеет место 
смена поколений.

- Какого мнения вы о нынешней 
сборной России? 

- В отборочном цикле группа у нас  
была не самая сильная, и вполне ло-
гично, что команда заняла в ней пер-
вое место.

- Как оцениваете состав группы 
на чемпионате Европы?

- Удачный жребий! Правда, резуль-
тат покажет. Ведь в случае выхода все 
скажут, что так и должно было быть. 
Если же наша команда не выйдет, то 
выльется столько грязи. Вообще ду-
маю, что из группы должны выйти по-
ляки и русские. Мы всех сильней, а 
Польша - хозяин турнира. 

- Дик Адвокат объявил, что по-
кинет команду по окончании чемпи-
оната Европы. Не скажется ли это 
отрицательно на результате? 

- Ну, это же будет после чемпионата. 
Какая разница? Может, нашу команду 
после Евро покинет половина состава. 

- Что будет самым сложным в 
матче с чехами?

- Думаю, будет трудно взломать их 
оборону. Соперник, повторяю, не ста-
нет  играть с нами в открытый футбол.

Вадим ФЕДОТОВ.
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Очень хотел сыграть 
с Уругваем

- Игорь, заранее знали, 
что против южноамери-
канцев на поле не выйдете?

- Нет, заранее об этом из-
вестно не было. Я остался в 
запасе, надеялся, что тренер 
выпустит меня по ходу матча. 

- Огорчились, что так и не 
сыграли?

- Есть немного. Все-таки к 
нам приехала сборная Уруг-
вая - это очень хорошая команда. Не слу-
чайно на последнем чемпионате мира 
она была четвертой. Поэтому прове-
рить себя в матче с таким соперником 
очень хотелось. Но никаких обид быть 
не может. Количество замен ограниче-
но. К тому же наверняка матч в пятницу 
начали именно те, кого Дик Адвокат вы-
пустит с первых минут против Чехии на 
чемпионате Европы. Тем не менее я уве-
рен, что рассчитывает он на всех 23 игро-
ков и остальные еще достаточно поигра-
ют в двух других контрольных встречах. 

- По тренировках было видно, 
что в середине поля наставник де-
лает ставку на трио зенитовцев – 
Денисов, Зырянов, Широков?

- Отчасти - да. Впрочем, и так можно 
было предполагать, что Адвокат отдаст 
предпочтение игрокам, которые давно 
играют вместе и прекрасно друг друга 
знают. Кроме того, ему самому исчер-
пывающе известны их возможности по 
совместной работе в «Зените».

- Вы ведь в Питере тоже играли. 
Еще сохраняются в памяти игро-
вые связи с зенитовцами?

- Я на этом никогда не делаю акцен-
та. Готов играть с ребятами из любого 
клуба. При этом не важно, приходилось 
ли нам до этого играть вместе. Я могу 
приспособиться к любым партнерам. 
Главное – приносить пользу команде. 

Никто не был уверен, 
что поедет на Евро

- Были опасения за свое место в 
окончательной заявке? 

- Я здравомыслящий человек, поэ-
тому, конечно, осознавал, что меня мо-
жет не оказаться в итоговом списке. 
Думаю, то же касалось и всех осталь-
ных. Да, у команды есть костяк, но со-
мневаюсь, что кто-то был на 200 про-
центов убежден, что поедет на Евро. 
Наверняка все допускали вариант, при 
котором могут и не поехать на чемпио-
нат. С другой стороны, я опытный фут-
болист, поэтому понимал, что у меня 
есть основания надеяться на включе-
ние в состав. Сейчас надо думать о том, 
как за оставшиеся две недели получше 
подготовиться к турниру. 

- Обратили внимание на то, что 
лишь вы вместе с Акинфеевым и Ма-
лафеевым из нынешнего состава 
сборной едете на третий подряд 
чемпионат Европы?

- Да, причем я это заметил еще 
раньше. Кстати, четвертым в нашей 
компании мог быть Дима Сычев, он 
ведь несколько раз вызывался в сбор-
ную за последние два года.

Сравнивать Адвоката 
и Хиддинка некорректно

- В чем принципиальное отличие 
подготовки под руководством Адво-
ката от той, что была при Хиддинке?

- Отличия, конечно, есть. Ведь у 
каждого тренера свое неповторимое 
видение и состава, и подготовки, и са-
мой игры команды. Но сравнивать и 
сопоставлять, что было при Хиддин-
ке и сейчас, считаю, некорректно. На 
этот вопрос даст ответ результат. Тог-
да и можно будет говорить, всё ли мы 
сделали правильно. 

- Трое ваших одноклубников де-
лают первые шаги в сборной. Взяли 
над ними шефство?

- Не думаю, что в этом есть необхо-
димость. Ребята ведь попали в нацио-
нальную команду не просто так, а по-
тому, что заслужили приглашение сво-
ей игрой. Кроме того, они прекрасно 
знакомы с большинством «сборни-
ков». Поэтому проблем с адаптацией и 
уверенностью у них нет. Могу сказать, 
что Шунин, Гранат и Кокорин смотрят-
ся в команде вполне органично. Ког-

да надо - себя проявляют. Где не надо 
- стараются лишний раз не вылезать. 

Итоги чемпионата радости 
не принесли

- Поговорим о клубных делах. 
Предстоящего Совета директоров 
ждете с особым интересом?

- Сказать, что с особым - не могу. 
Просто интересно всё, что касается 
жизни моего клуба. Поэтому за ново-
стями стараюсь следить, читаю ново-
сти в Интернете, заглядываю на клуб-
ный сайт (состоявшийся Совет дирек-
торов «Динамо» оставил Сергея Силки-
на на посту главного тренера. – Ред.). 

- Как оцените завершившийся се-
зон для «Динамо»?

- Чтобы оценивать, есть клубное ру-
ководство. Я же выскажу свое мнение: 
результаты сезона в целом удовлет-
ворения не принесли. Медали мы так 
и не выиграли, Кубок тоже не смогли 
взять. Поэтому говорить о том, что за-
дачи решены, на мой взгляд, не прихо-
дится. Да, формально мы сделали шаг 
вперед  - с седьмого места поднялись 
на четвертое, добились права высту-
пать в Лиге Европы. Это, конечно, хо-
рошо. Но когда ты за несколько туров 
до конца находишься на второй пози-
ции и уже одной рукой держишь пу-
тевку в Лигу чемпионов, то итоговое 
четвертое место удовлетворить не мо-
жет. Стремиться надо к большему. 

- Считаете, занять более высо-
кое место не позволил отказ от яр-
кого атакующего футбола, кото-
рый «Динамо» показывало в про-
шлом году? 

- Не хочется снова к этому возвра-
щаться. Тем более сейчас, когда все мыс-
ли о чемпионате Европы. Надо идти впе-
ред и думать о следующем сезоне. А из 
прошлого взять только самое лучшее. 
Но конкретизировать сейчас я не готов. 

- В «Динамо» намерены остаться 
при любом тренере?

- Абсолютно. У меня контракт и  
большое желание дальше выступать 
за клуб. Поэтому даже думать о воз-
можных изменениях не собираюсь. Я 
динамовец и хочу им оставаться. 

Победа важна в любой игре
- Вернемся тогда к сборной. В на-

шей группе на чемпионате Европы 
есть фаворит?

- Группа отличается тем, что явного 
фаворита нет. Однако фаворитом может 
быть любая из четырех команд. У поля-
ков многие игроки удачно выступают 
в сильнейших чемпионатах Европы, к 
тому же они играют дома. Из Чехии на-
верняка приедет много болельщиков, 
ведь эта страна граничит с Польшей. 
А потому вполне возможно, что у на-
шего первого соперника по группе бу-
дет практически домашняя поддержка. 
Греки 8 лет назад показали, на что они 
способны. Ну а мы бронзовые призеры 
прошлого Евро. Так что борьба в нашей 
группе будет ожесточенной. 

- Товарищеские матчи перед чем-
пионатом лучше играть со сборны-
ми, которые похожи по стилю на 
будущих соперников?

- Я считаю, это непринципиально. 
Ведь какой бы стиль у команды ни был, 
каждая решает свои задачи. То же са-
мое надо делать и нам: не задумывать-
ся, похожи или нет сборные Литвы и 
Италии на национальные команды Че-
хии, Польши и Греции, а выходить на 
поле и делать то, что потребует тренер. 

- Результат в контрольных 
матчах влияет на психологический 
фон в команде?

- Конечно. С элитной мы играем 
сборной или нет, любая победа улуч-
шает эмоциональное состояние. 

Игорь КОРОТЫГИН.

СБОРНАЯ РОССИИ. ПРЕДСТАВЛЯЕМ ИГРОКОВ

Игорь СЕМШОВ: В НАШЕЙ 
ГРУППЕ ВСЕ ФАВОРИТЫ

Если по возрасту Игорь Семшов занимает в сборной лишь третье ме-
сто – после Романа Шаронова и Константина Зырянова, то по участию в 
крупнейших международных турнирах он абсолютный лидер.  Дебютиро-
вал 34-летний полузащитник в сборной России 10 лет назад, сыграв на мун-
диале-2002 в Японии и Корее. Теперь же он едет на третий чемпионат Евро-
пы подряд. После матча с Уругваем СЕМШОВ в интервью «Спорт уик-энду» 
рассказал о подготовке команды к предстоящему турниру, своих эмоциях 
и ожиданиях, а заодно подвел итоги клубного сезона. 

1941 год начался 
с неприятностей

- Евгений Аркадьевич, вы играли в 
«Динамо» нападающим?

- Совершенно верно, правым край-
ним или правым полусредним.

- Расскажите о тех играх, кото-
рые успела провести ваша команда 
в сезоне 1941-го, до начала войны.

- 1941-й начался с неприятностей. 
Сначала со мной - 27 апреля, в Харько-
ве, во время матча с местным «Спарта-
ком», в столкновении с вратарем, я по-
лучил травму. С командой несчастье 
произошло после игры в Москве с клу-
бом «Красная армия». Во время матча 
было несколько стычек между сопер-
никами. Мы победили, но на следую-
щий день к нам явился член ЦК ВКП (б), 
нарком Госконтроля СССР Лев Мехлис. 
Заявил о недопустимости подобного и 
спросил: «Вопросы есть?». Какие там 
вопросы. Накануне матча с московски-
ми одноклубниками перед нами высту-
пил начальник отдела футбола Виктор 
Дубинин. Он сообщил, что с должности 
главного тренера нашей команды снят 
Михаил Окунь и дисквалифицированы 
некоторые футболисты. Также спросил: 
«Вопросы есть?». На мою реплику, мол, 
команда идет на третьем месте, а тут та-
кое решение, он ответил: «Это приказ, 
который не подлежит обсуждению». 22 
июня случилось несчастье со страной.

Кому война, 
а кому мать родная

- Где вас застало начало войны?
- В этот день мы были в Тбилиси - 24 

июня предстояла встреча с местными 
одноклубниками. Никакого желания 
играть не было, но в Тбилиси футбол вы-
зывал больший интерес, чем война, ко-
торая пока шла где-то далеко. Сыграли 
и отправились в Ленинград. Двигались 
медленно - пропускали воинские эше-
лоны. В город приехали 3 июля. Догово-
рились на следующий день собраться 
на стадионе «Динамо». Дома ждала по-
вестка из военкомата. Чтобы не попасть 
в дезертиры, пришлось брать справку о 
причине отсутствия. Когда команда со-
бралась, к нам вышли ведущие игроки 
Аркадий Алов и Валентин Федоров, ко-
торые сообщили, что каждый будет сам 
решать свою судьбу.

- В СМИ сообщалось, что футбо-
листы добровольно подали заявле-
ния на службу в армии.

- Нам не требовалось быть добро-
вольцами - каждый имел мобилизаци-
онное предписание. Кто-то был при-
зван в армию, кто-то пошел служить в 
милицию, некоторые эвакуировались.

- Куда попали вы?
- Я служил в роте связи - сооружал 

различные командные и наблюдатель-
ные пункты как в городе, так и за его 
пределами.

- Кто из ваших родных остался в 
блокированном городе?

- Жена с годовалым сыном, ее ро-
дители и племянник - почти тако-
го же возраста, как и сын. 7 февраля 
1942 года умер отец жены, 9-го - сын, 
а 11-го - племянник. Хоронили их с же-
ной и тещей 14 февраля.

- Почему?
- Хотели собрать больше хлеба для 

могильщиков, чтобы похоронить в от-
дельной могиле. С нас требовали 3 
килограмма хлеба и 1000 рублей, а у 
нас было всего 1,5 килограмма и 300 
рублей. Как говорится, «кому война, 
а кому мать родная». Уговоры не по-
могли - пришлось хоронить в брат-
ской могиле. Вскоре после этого мне 
удалось отправить в эвакуацию жену 
и тещу. Увозили их с Дворцовой пло-
щади вместе с грузом - моторами. Так 
между моторами и разместил.

Байки и правда 
о знаменитом матче

- Чем вы можете объяснить про-
ведение игры именно 31 мая 1942-го?

- Я не знаю деталей и подробно-
стей. Могу только высказать свою точ-
ку зрения. Весной 1942-го от пленных 
стало известно, что в немецком тылу 
вывешены объявления, в которых го-
ворится, что немцы давно могли вой-
ти в город, но не делают этого, так как 
опасаются эпидемии - в Ленинграде 
на улицах лежат неубранные трупы. 
Видимо, горком партии решил прове-
сти футбольный матч, чтобы показать, 
что город жив - в нем даже проходят 
спортивные соревнования. Непосред-
ственная организация игры была по-
ручена Алову и Федорову.

- Некоторые издания писали о 
том, что перед матчем было про-
ведено несколько тренировок.

- Могу говорить только о себе. 
Меня вызвали из-под Шлиссельбур-
га телефонограммой, и добрался я до 
стадиона «Динамо» за час до начала 
игры. Думаю, что никаких тренировок 
не было и у других участников матча.

- Если проведение игры было ор-
ганизовано для поднятия духа бой-
цов и горожан горкомом партии, 
то, видимо, всё проводилось на 
должном уровне?

- Не совсем. Например, не было ме-
диков, которые обязаны присутство-
вать на спортивном соревновании. Ви-
димо, подумали, что в случае необхо-
димости помощь окажет кто-нибудь из 
персонала одного из госпиталей, кото-
рые располагались на территории ста-
диона.

- Правда, что футболистов кор-
мили до и после игры, а во время пе-
рерыва дали глюкозу?

- Этого не было. Не налили даже по 

стакану чая. Ведь только спустя годы 
этот матч стали считать чем-то значи-
тельным, а тогда в городе проходил 
спортивный день - в разных местах ор-
ганизовали соревнования по различ-
ным видам спорта. Футбол был в ряду 
прочих, не единственное спортивное 
мероприятие в этот день. Собрали 
две команды - без запасных. Нам даже 
пришлось отдать заводским футболи-
стам на роль вратаря своего полево-
го игрока. Видимо, этим можно объяс-
нить крупный счет - 6:0, с которым «Ди-
намо» выиграло. Нашу команду допол-
нил Георгий Московцев, никогда ра-
нее не игравший за команду мастеров. 
Судил игру представитель спорткоми-
тета города Павел Павлов.

- На трибунах было много зрите-
лей...

- Зрители были - человек 15 выздо-
равливающих раненых, из располо-
женных рядом госпиталей. Матч вы-
звал у них недоумение - война идет, а 
тут мяч гоняют. Трибун не было - всё, 
что могло гореть, сожгли в холодную 
зиму 1941 - 1942 годов.

- Сообщалось, что Окунь вел ре-
портаж по радио и его транслиро-
вали на немецкие позиции. Это яко-
бы вызвало артиллерийский об-
стрел - судья хотел прервать игру, 
но футболисты уговорили его не 
останавливать матч.

- Ничего похожего я не видел. Что ка-
сается Окуня, то неужели бы он не по-
дошел пообщаться с игроками, которых 
недавно тренировал? Теперь насчет об-
стрела. Во время игры возле Невы разо-
рвалось два или три снаряда. Не думаю, 
что причиной этого был матч.

- Что можно сказать о самой игре?
- Матч проходил в медленном тем-

пе - иногда, упав, некоторые не сразу 
могли подняться на ноги. У меня была 
одна мысль - скорее бы это закончи-
лось. Во время перерыва мы не ушли в 
раздевалку, а остались греться на сол-
нышке. Попили воды из крана. После 
окончания игры ко мне подошел Мо-
сковцев и спросил: «Есть хочешь?». Я 
ему ответил: «Не то слово». Он работал 
в уголовном розыске, и у него остава-
лись талоны на обед и ужин этого дня. 
В милицейской столовой нам дали че-
чевичную кашу, по стакану чая и по ку-
ску хлеба. Можно сказать, что это был 
самый запомнившийся приз, который 
я выиграл, будучи футболистом.

Владимир ВАШЕВНИК.

31 мая 2012 года исполнилось 70 лет со дня проведе-
ния в блокированном фашистами Ленинграде футболь-
ного матча, который бойцам, горожанам и врагам по-
казал, что город жив, борется и победит. Из участников 
того матча своеобразным, «последним из могикан», 
был Евгений Аркадьевич УЛИТИН. Перед началом Ве-
ликой Отечественной войны он играл в ленинградском 
«Динамо», а после ее окончания - в «Спартаке». 37 лет 
работал на авторемонтном заводе. Избирался предсе-
дателем завкома и депутатом райсовета. Как послед-
ний из оставшихся к тому времени в живых игроков 
памятного блокадного матча, в присутствии руковод-

ства  города, депутатов местного муниципального со-
вета, ветеранов спорта и юных футболистов, он откры-
вал на стадионе «Динамо» памятную доску с перечнем 
участников матча 31 мая 1942 года. 

- Что испытывает человек, открывающий памят-
ную доску, на которой есть его фамилия? - спросил я тог-
да у Улитина.

- Тут целая гамма чувств. Конечно, довольно необычно 
увидеть свою фамилию, понимая, что она останется на па-
мятной доске, когда меня уже не будет на этом свете. Глядя 
на знакомые фамилии, я вновь вспомнил всех ребят и тот 
знаменательный день, когда мы были молодыми.

КСТАТИ

ОТКРЫТ МОНУМЕНТ В ЧЕСТЬ 
УЧАСТНИКОВ БЛОКАДНОГО МАТЧА

31 мая на стадионе «Динамо» состоялась торжественная церемония откры-
тия монумента в честь футболистов, принявших участие в легендарной игре 
1942 года между ленинградским «Динамо» и командой Н-ского завода. В ме-
роприятиях, посвященных семидесятой годовщине проведения этой встречи 
на запасном поле стадиона «Динамо», приняли участие губернатор Петербур-
га Георгий Полтавченко, председатель Счетной палаты Сергей Степашин, пре-
зидент московского «Динамо» Юрий Исаев, а также вице-президент РФС Ни-
кита Симонян. 

Помимо церемонии открытия монумента на стадионе состоялась реконструк-
ция блокадного матча, в которой приняли участие воспитанники Петербургского 
суворовского военного училища МВД и  Первого кадетского корпуса ФПС России, 
а также игра между ветеранами ленинградских «Динамо» и «Зенита».
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- Я в жизни не делал ничего плохо-
го. Не хочу быть козлом отпущения за 
то, что не имеет ко мне ни малейшего 
отношения,  – приводит слова Кри-
шито La Gazzetta dello Sport. - Феде-
рации футбола Италии следовало луч-
ше разобраться в происходящем и по-
нять, что я не причастен к этому. Я шо-
кирован, ведь я был готов поехать на 

Евро. Следователи сказали моим ад-
вокатам, что в ближайшее время меня 
не собираются вызывать на допросы. 
Мне сказали, что я вполне могу при-
нять участие в турнире.

Той фотографии, которая фигури-
рует в деле, уже год. Почему у меня 
раньше ничего об этом не спрашива-
ли? Она была сделана после матча с 

Доменико КРИШИТО: Я НЕ СОБИРАЮСЬ 
БЫТЬ КОЗЛОМ ОТПУЩЕНИЯ

«Сампдорией». Мне тогда сказали, что 
фанаты хотели обсудить с игроками 
«Дженоа» нашу игру.

На этой встрече также присутство-
вал Джузеппе Скулли и еще один чело-
век, которого я не знаю. Я поговорил с 
фанатами, убедил их в том, что мы от-
дали на поле все силы и пошел домой. 
Неужели этой фотографии достаточно, 
чтобы доказать, что я занимался чем-
то незаконным?

Я, как и Бонуччи, должен был по-
ехать на Евро. Получение официаль-
ного уведомления о том, что ты на-
ходишься под подозрением, еще не 
означает, что ты виновен. 

Защитник питерского «Зенита» Доменико Кришито, вовлечённый в 
скандал с договорными матчами в Италии (в частности, полиция  рассле-
дует обстоятельства матча 37-го тура Серии А между «Лацио» и «Дженоа», 
который состоялся 14 мая и завершился со счетом 4:2 в пользу римского 
клуба, при этом Кришито провел на поле все 90 минут в составе «Дженоа»), 
раздосадован тем, что он остался вне заявки итальянской национальной 
команды на чемпионат Европы-2012.
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ВЦИОМ СООБЩАЕТ…

«ЗЕНИТ» - НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
Аудитория поклонников «Спартака» почти в два раза меньше 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) опубликовал 
результаты исследования, направленного на выявление самых популярных рос-
сийских клубов и игроков. Согласно опубликованным результатам, первое место 
в рейтинге самых популярных клубов занимает «Зенит», который поддерживают 26 
процентов от общего числа людей, интересующихся футболом. Второе место зани-
мает «Спартак» (14 процентов), а замыкает тройку лидеров ЦСКА (13 процентов).

ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ 

УКРАИНА ПРОПУСТИЛА 
ТРИ МЯЧА 

Команду Блохина не спас от поражения даже дубль Гусева

Евро-2012. Хроника

гол!2 - 6 июня  2012 г.

Журналист BBC в спецрепортаже, 
посвященном Евро-2012, показал орга-
низаторов нынешнего турнира - поля-
ков с украинцами - антисемитами и ра-
систами, - сообщает информационное 
агентство ЛIГАБiзнесIнформ (www.liga.
net). Надо сказать, что британские СМИ 
в последние дни совсем запугали своих 
фанов. Сначала канал Sky News расска-
зал о существовании в Донецке группы 
фанов-неонацистов. Вслед за этим и те-
леканал ВВС рассказал, что им удалось 
получить кадры, «сделанные на терри-
тории Украины и Польши, на которых 
видно, как болельщики отдавали на-
цистские приветствия и при появлении 
на поле темнокожих игроков издавали 
звуки, похожие на крик обезьяны».

Публике предъявлены кадры с по-
следнего матча между харьковским «Ме-
таллистом» и донецким «Шахтером». 
«Пока мы снимали, хулиганы обнару-
жили новую мишень - небольшую груп-
пу студентов-азиатов», - сообщает зака-
дровый голос. «Мы же своих поддержи-
вали! И планировали немного раньше 
уйти. Но нас зажали с двух сторон, нача-
ли бить. Мы попали в настоящую запад-
ню!» - пожаловались студенты съемоч-
ной группе в медпункте при стадионе. 

Появление видео в выпуске новостей 
запустило настоящую волну негодования 
в отношении Украины. Титулованный ан-
глийский футболист (и экс-капитан сбор-
ной) Сол Кэмпбелл демонстративно от-

ПОЛИЦИЯ ВЗЯЛА БУФФОНА НА ЗАМЕТКУ 

СОЛ КЭМПБЕЛЛ ОТКАЗАЛСЯ 
ЕХАТЬ НА УКРАИНУ

МАРШ ПО УЛИЦАМ ВАРШАВЫ: СТРАСТИ УЖЕ КИПЯТ

казался приезжать в Украину. «Оставай-
тесь дома, смотрите матчи по телевизо-
ру. Не нужно рисковать. Назад вы можете 
вернуться в гробу», - отметил темноко-
жий спортсмен в телеинтервью.

Кстати, еще до появления скан-
дального сюжета Международная фе-
дерация ассоциаций профессиональ-
ных футболистов заявила, что в Украи-
не и Польше существует проблема ра-
сизма, и ведущим футболистам Евро-
пы угрожают тут оскорбления на ра-
совой почве. В тот же день в автори-
тетной правозащитной организации 
Amnesty International добавили, что 
«болельщики и родственники участ-
ников, приезжающие на чемпионат, 
имеют веские основания для беспо-
койства, особенно те из них, кто при-
надлежит к расовым меньшинствам». 

Представителей МИД Украины со-
общения британских СМИ откровен-
но возмутило. Директор департамента 
информационной политики Олег Воло-
шин подчеркнул, что данная информа-

ция не соответствует действительности. 
Позже он потребовал от Би-би-си изви-
нений. «Я считаю, что Би-би-си долж-
ны извиниться за этот фильм. Потому 
что это такой монтаж, который я рань-
ше видел только на российских отдель-
ных каналах. Вот так изображали рань-
ше в России УНА УНСО. Выхватывали от-
дельные кадры и показывали - это стра-
на фашизма, это страна, где до сих пор 
уважают нацистов», - заявил Волошин. 

«Такой же настрой провоцируют в 
Британии. Нас, поляков, румын, прибал-
тов пытаются изобразить какими-то не-
долюдьми, которые еще не развились 
до уровня развитых стран. Это позорно. 
Как можно смонтировать такой фильм 
из каких-то отдельных кадров и сделать 
вывод о всей стране?» - добавил он.

При этом Волошин отдельно под-
черкнул, что на официальном уровне 
вопросы относительно расизма сре-
ди украинских болельщиков не под-
нимались. «Речь шла, наоборот, о том, 
как обезопасить украинцев от британ-
ских фанов, которые наиболее агрес-
сивные, наиболее нетолерантные и 
расистски настроенные по сравнению 
со всеми фанами в Европе», - сказал 
представитель украинского МИД.

Полиция проведет расследование 
в отношении голкипера «Ювентуса» 
Джанлуиджи Буффона в рамках дела 
о договорных матчах и букмекерских 
ставках на них. Подозрение вызвали 
банковские операции футболиста. Он 
выписал 14 чеков на суммы от 50 до 200 
тысяч евро в период с января по сен-
тябрь 2010 года. Общая сумма соста-
вила 1 585 000 евро. Причем получате-
лем был один и тот же человек - Мас-
симо Альфьери, который является вла-
дельцем конторы, принимающей став-
ки на футбольные матчи, - сообщает La 
Gazzetta dello Sport. Адвокат футболи-
ста утверждает, что эти платежи не име-
ют никакого отношения к ставкам.

Пранделли готов 
к дисквалификации 

сборной Италии
Главный тренер сборной Италии 

Чезаре Пранделли заявил, что готов к 
тому, что сборную Италии могут обя-
зать сняться с Евро-2012 из-за оче-
редного скандала с участием игроков 
«Скуадры адзурры» в договорных мат-
чах. «Если мне будет сказано, что в ин-

тересах итальянского футбола сбор-
ная должна отказаться от участия в 
чемпионате Европы, что ж, значит так 
тому и быть. Для меня это точно не бу-
дет проблемой. Думаю, есть вещи и по-
важнее чемпионата Европы.

Я бы очень хотел говорить толь-
ко о футболе, но всё, что происходит 
сейчас, заставляет нас вести себя по-
другому. И мы не изменим своей пози-
ции по поводу того, что игроки, задей-
ствованные в расследовании, не при-
мут участия в чемпионате Европы», 
- цитирует Пранделли Football Italia 
со ссылкой на Rai Sport.

Премьер предлагает 
остановить чемпионат 
Италии на два-три года

Премьер-министр Италии Марио 
Монти высказался за отмену ближай-
ших двух-трех чемпионатов страны в 
связи с новым скандалом с организа-
цией договорных матчей, - сообщает 
АР. Как уже сообщал «Спорт уик-энд», 
местная полиция провела рейд, в ре-
зультате которого было арестовано 14 
фигурантов нового дела. 

- Думаю, хорошей идеей было бы 
приостановить чемпионат Италии на 
два-три года, - подчеркнул Монти. - 
Это не прямое указание сверху, а пища 
для размышления. Это желание, кото-
рое я, будучи даже большим поклонни-
ком футбола, порой ощущаю. Не стали 
бы мы, итальянцы, более зрелыми, если 
бы года на два отменили все матчи», - 
цитирует ИТАР-ТАСС заявление Мон-
ти на пресс-конференции с его поль-
ским коллегой Дональдом Туском. 

Местные комментаторы затрудни-
лись оценить, была ли это шутка со 
стороны Монти или нет. Ранее он не 
побоялся отказать в выдвижении кан-
дидатуры Рима на проведение Олим-
пиады 2020 года, также сославшись на 
«незрелость» итальянцев. 

На фоне скандала, обысков и кон-
фискаций в домах игроков, тренеров 
и менеджеров «Скуадра адзурра» гото-
вится к чемпионату Европы, который 
придает остроту теме. Как отмечают 
некоторые наблюдатели, в Италии та-
кие случаи в итоге выходят на поверх-
ность, тогда как во многих других стра-
нах все знают о договорных матчах, но 
никто за них не несет наказания…

Российские болельщики плани-
руют 12 июня - в День России - прой-
ти маршем по улицам столицы Поль-
ши, - пишет «Российская газета». Все-
российское объединение болельщи-
ков выступило с инициативой отме-
тить таким образом государственный 
праздник. «Российские болельщики 
действительно хотят провести марш, 
но мы ждем официального запроса. 
Организаторы акции должны подать 
официальную заявку в администра-
цию города. Документ должен быть 
оформлен в соответствии с законода-
тельством, на польском языке», - ска-
зала в эфире телеканала TVN 24 мэр 
Варшавы Ханна Гронкевич-Вальц.

Впрочем, пока такой информацией 
располагает только польская пресса. 
Как утверждают журналисты, болель-
щики нашей сборной, приехавшие по-
смотреть матч, пройдут по варшав-
ским улицам с флагами и плакатами. 
В мэрии польской столицы подтвер-
дили, что теоретически это возможно 

- иностранец может организовать та-
кой марш. Единственное, что не дозво-
лено ни отечественному, ни зарубеж-
ному демонстранту: националистиче-
ские и фашистские лозунги.

Несмотря на отсутствие заявки от 
организаторов, СМИ по традиции на-
чали раздувать страсти: русский марш 
на польских улицах?! В этой связи за-
меститель посла Польши в России 
Ярослав Ксенжек посоветовал болель-
щикам сборной России по футболу от-
казаться от использования атрибути-
ки с советскими символами во время 
Евро-2012. Ксенжек подчеркнул, что 
изображение серпа и молота в Поль-
ше приравнивается к фашистской сим-
волике и запрещено законом. 

Ксенжек выразил надежду, что «се-
рьезных инцидентов», связанных с ис-
пользованием запрещенной символи-
ки, не произойдет. Также заместитель 
посла подчеркнул, что к майкам с над-
писью «СССР» в Польше «никто приди-
раться не будет». 

Корреспондент польского телевиде-
ния TVN Анджей Зауха в эфире радио-
станции «Эхо Москвы» рассказал, что…

…нет такого закона, который запре-
щает прямо ношение коммунистиче-
ской символики, хотя и напомнил, что 
серп и молот во многих странах при-
равнивается к фашистской свастике; 

…что представитель посольства 
имел в виду, что коммунистические 
символы вызывают раздражение 
очень многих людей, тем более если 
российские болельщики будут откры-
то, вызывающе носить такие символы; 

… что он абсолютно уверен, что ни-
кто не будет копаться в вещах россий-
ских болельщиков, которые будут при-
езжать в Польшу, и не будет у них отби-
рать майки с серпом и молотом; 

…что никакой нужды в том, что-
бы носить серп и молот, и даже бук-
вы СССР, нет, и что российские флаги и 
российскую символику на всех стадио-
нах будут принимать абсолютно адек-
ватно и радостно…

РОССИЯ НА 8-м МЕСТЕ 
ПО СТОИМОСТИ СБОРНОЙ

France Football: Балотелли 
пригрозил расистам

Нападающий «Манчестер Сити» 
и сборной Италии Марио Балотелли 
рассказал о своей реакции на возмож-
ные проявления расизма во время 
Евро-2012. «Давайте дождемся Евро 
и посмотрим, что будет твориться на 
трибунах. Надеюсь, никто не столкнет-
ся с расизмом. Я действительно не 
могу мириться с этой проблемой и не 
терплю всё, что с ней связано. 

Для меня расизм неприемлем. И если 
произойдет какой-то неприятный инци-
дент на этой почве, я просто уйду с поля 
и отправлюсь домой. На дворе 2012 год. 
Такое не должно происходить», - цити-

рует Балотелли The Telegraph со ссыл-
кой на France Football.

Балотелли также заявил, что на Евро-
2012 он убьет любого, кто бросит в него 
банан. 21-летний итальянец ганского 
происхождения рассказал, что уже стал-
кивался с расистами раньше. Например, 
в Риме его оскорбили в одном из баров, 
и он почти потерял контроль над собой.

«Там было двое или трое ребят, и 
им повезло, что полиция приехала так 
быстро, потому что, клянусь вам, я бы 
избил их. Я бы уничтожил их. Надеюсь, 
это не повторится в будущем, потому 
что если кто-то бросит банан в меня 
на улице, мне придется сесть в тюрь-
му, потому что я убью их», - заявил Ба-
лотелли в интервью France Football.

Роналду обидел 
10-летнюю девочку

Португальское издание Record опу-
бликовало письмо читателя, который 
рассказал, что нападающий «Реала» и 
сборной Португалии Криштиану Ронал-
ду отказался дать автограф его дочери.

По словам автора письма, Роналду 
проигнорировал просьбу его 10-лет-
ней дочери, которая подошла к форвар-
ду «Реала» после тренировки сборной 
Португалии, из-за того, что на ней была 
футболка «Барселоны». «Эту футболку 
мы купили, когда путешествовали и по-
бывали в Барселоне. Естественно, если 
бы мы попали в Мадрид, то купили бы 
футболку «Реала». Мне было больно ви-

деть огорчение в глазах 10-летнего ре-
бенка, который болеет за националь-
ную сборную. Я не в силах понять того, 
что произошло», - говорится в письме.

Снейдер видит в финале 
Испанию и Голландию

Полузащитник сборной Голландии 
Уэсли Снейдер заявил, что считает Ис-
панию одним из главных фаворитов 
Евро-2012. «В сборной Испании мало 
что изменилось. Многим их ключевым 
игрокам по 25-26 лет. Думаю, что наша 
сборная встретится с испанцами в фи-
нале Евро-2012. Наша команда всег-
да хочет демонстрировать атакующий 
футбол, так будет и с испанцами. По-

стараемся забыть о финальном матче 
последнего чемпионата мира», - при-
водит слова Снейдера NUsport.

Лэмпард на Евро не сыграет
Полузащитник сборной Англии 

Фрэнк Лэмпард во время тренировки 
повредил бедро и покинул занятие, 
поставив под сомнение свое участие 
в финальном турнире чемпионата Ев-
ропы, - сообщило ESPN. Позже, после 
медицинского обследования, выясни-
лось, что худшие опасения подтверди-
лись. Лэмпард не сыграет на чемпио-
нате Европы, вместо него в располо-
жение национальной команды вызван 
21-летний хавбек «Ливерпуля» Джор-
дан Хендерсон.

Действующий чемпион мира и Ев-
ропы сборная Испании является са-
мой дорогой командой Евро-2012. 
Суммарная стоимость игроков «Крас-
ной фурии» составляет 658 млн евро.

В тройку самых дорогих команд 
вошли также сборные Германии и Ис-
пании. Национальная сборная России 
заняла в рейтинге 8-е место со стоимо-
стью чуть более 162 миллионов евро. 
Самой «дешевой» оказалась коман-
да Ирландии - 71 миллион евро, что, 
к слову, меньше трансферной стоимо-
сти одного только португальского на-
падающего Криштиану Роналду.

Общая стоимость футболистов, ко-
торые приедут на турнир, составляет 
почти 3,7 млрд евро.

Трансферная стоимость 
команд Евро-2012*

1. Испания - 658 млн евро
2. Германия - 474 млн евро
3. Англия - 398,25 млн евро
4. Франция - 356 млн евро
5. Португалия - 337,7 млн евро
6. Италия - 296,1 млн евро
7. Голландия - 277 млн евро
8. Россия - 162,2 млн евро
9. Хорватия - 150,5 млн евро
10. Швеция - 122,75 млн евро
11. Украина - 102,4 млн евро
12. Чехия - 101,1 млн евро
13. Дания - 86,85 млн евро
14. Польша - 85,35 млн евро
15. Греция - 85,05 млн евро
16. Ирландия - 71 млн евро

*При оценке футболистов использовалась информация немецкого портала 
transfermarkt.de.

Французские министры на Украину тоже не поедут
Французский министр спорта и молодежи Валери Фурнейрон заявил, что она 

и ее коллеги бойкотируют матчи «трехцветных» на Украине. «Ни один из чле-
нов нашего правительства не будет присутствовать на матчах, которые сборная 
Франции проведет на Украине. Министерство иностранных дел вчера уведоми-
ло об этом правительства Польши и Украины. Мы заняли эту позицию, поскольку 
озабочены отношением к европейским ценностям на Украине, особенно в свя-
зи с «делом Тимошенко», - цитирует Фурнейрон AFP.

Напомним, сборная Франции проведет на Украине все матчи группового этапа.

КОРОТКО

Австрия - УКРАИНА - 3:2 
Голы: Юнузович, 3 (1:0); Гусев, 56 (1:1); 

Арнаутович, 62 (2:1); Гусев, 65 (2:2); Арна-
утович, 89 (3:2). 

Украина: Горяинов (Коваль, 46), Ра-
кицкий, Хачериди, Михалик, Коноплян-
ка (Бутко, 60), Гусев, Тимощук, Назаренко 
(Ротань, 68), Девич (Милевский, 46), Яр-
моленко, Воронин (Шевченко, 46). 

Первый мяч хозяева Евро пропу-
стили со штрафного. Юнузович ма-
стерски перебросил «стенку», снаряд 
лег в угол, хотя и Горяинов не выру-
чил - мог достать мяч. После переры-
ва рикошет помог украинцам скви-
тать счет. Но спустя несколько ми-
нут они вновь оказались в положе-
нии оты грывающейся стороны - это 
Арнаутович отправил мяч под штан-
гу. Теперь в статистах оказался 
Коваль, сменивший Горяинова. 
Украинцы взвинтили темп. От-
личный пас Ярмоленко, второй 
голевой, к слову, в игре реали-
зовал вновь Гусев. Удар был не-
берущийся, с 20 метров прямо в 
верхний угол - 2:2!

И все-таки последнее слово 
осталось за австрийцами. Ког-
да казалось, что ничьей не избе-
жать, все тот же Арнаутович за-
бил фантастический по красо-
те гол. Принял мяч, подработал 
под правую ногу, обманул дви-
жением корпуса своего опекуна Бут-
ко и пробил в дальнюю «девятку». 2:3 
- есть над чем задуматься Блохину…

У шведов отличился армеец 
Вернблум

ШВЕЦИЯ - Исландия - 3:2 
Голы: Ибрагимович, 2 (1:0); Тойвонен, 

15 (2:0); Сигторссон, 29 (2:1); Вильхель-
мссон, 81 (3:1); Йонассон, 90 (3:2). 

Швеция: Исакссон, Ольссон (Антонс-
сон, 81), Гранквист, Мельберг, Сафари, 
Ларссон (Байрами, 46), Эльм (Хульмен, 
62), Чельстрем (Вернблум, 46), Ибрагимо-
вич (Вильхельмссон, 63), Розенберг (Хю-
сен, 46), Тойвонен. 

Победный мяч шведов Вильхель-
мссон забил после передачи полуза-
щитника ЦСКА Понтуса Вернблума.

Губочан не удержал голландцев
ГОЛЛАНДИЯ - Словакия - 2:0 
Голы: Салата, 8 - в свои ворота (1:0); 

Ван дер Варт, 75 (2:0). 
Голландия: Стекеленбург, Хейтинга, 

Вратарь сборной Испании Икер Ка-
сильяс побил мировой рекорд по чис-
лу побед в составе национальной ко-
манды, - сообщает AS. Победа в матче 
с Южной Кореей стала для Касильяса 
95-й в составе сборной, благодаря чему 
он обогнал по этому показателю бывше-
го защитника сборной Франции Лилиа-
на Тюрама (94 победы в 142 матчах). Для 
установления рекорда Касильясу потре-
бовалось провести в составе испанской 
национальной команды 130 матчей. 

ГЕРМАНИЯ - Израиль - 2:0 
Голы: Гомес, 40 (1:0); Шюррле, 82 (2:0). 
Германия: Нойер, Дж. Боатенг, Бад-

штубер, Мертесакер, Лам, Мюллер (Ройс, 
83), Хедира (Л. Бендер, 88), Озил, Кроос 
(Гетце, 85), Гомес (Клозе, 67), Подольски 
(Шюррле, 67). 

ФРАНЦИЯ - Сербия 2:0 
Голы: Рибери, 11 (1:0); Малуда, 16 (2:0). 
Франция: Льорис, Ревейер, Косьель-

ни, Мексес (Рами, 72), Клиши, Кабай (Мар-
тен, 60), Мвила (А. Диарра, 7), Насри, Ри-
бери (Менез, 61), Малуда (Бен Арфа, 76), 
Бензема (Жиру, 61).

Ван дер Виль, Боума (Флар, 46), Роббен 
(Нарсинх, 84), Н. де Йонг, Афеллай (Кюйт, 
80), Схарс, ван Боммел, Снейдер (Ван дер 
Варт, 51), ван Перси (Хунтелар, 68). 

Автоголом отметился защитник 
«Ростова» и сборной Словакии Кор-
нел Салата. Защитник «Зенита» Томаш 
Губочан отыграл за Словакию все 90 
минут. 

Касильяс побил рекорд Тюрама
ИСПАНИЯ - Южная Корея - 4:1 
Голы: Торрес, 11 (1:0); Kим, 43 (1:1); 

Алонсо, 53 - пенальти (2:1); Касорла, 58 
(3:1); Негредо, 82 (4:1). 

Испания: Рейна (Касильяс, 81), Ар-
белоа, Рамос (А. Домингес , 57), Альби-
оль, Монреаль, Беньят, Сильва, Касор-
ла (Адриан, 57), Алонсо (Бруно, 66), Мата 
(Сольдадо, 57), Торрес (Негредо, 57).
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Перед чемпионатом мира 1998 

года, который проходил во Фран-
ции, главный тренер трехцветных 
Эме Жаке сказал, что специально 
проводил контрольные матчи на 
выезде и с особым волнением ждал 
первой официальной игры. У вас 
есть подобные чувства?

- Первая игра всегда может сло-
житься неизвестно как. Как ребят не 
готовишь, всё-таки уровень чемпио-
натов мира и Европы выше, чем даже 
Лига чемпионов. Хорошо, что на ЧМ-
2006 у нас в группе на старте были ис-
панцы, а лишь затем Саудовская Ара-
вия и Тунис. Будь другие соперники, 
неизвестно еще, как бы всё закончи-
лось. Как бы ты ни настраивался на 
первый матч - это непредсказуемо.

- Насколько игры сборной Украи-
ны прошлого и нынешнего года со-
ответствовали вашим замыслам?

- Год был сложным по одной причи-
не: мы не могли собрать всех лучших 
игроков в единое целое. То один вы-
падал, то другой. Перед встречей со 
сборной Германии у нас выпало и во-
все одиннадцать человек из обоймы 
сборной! Последние две игры меня 
удовлетворили, а вначале мы просто 
проверяли игроков и не всегда доби-
вались результата. У меня остались не-
однозначные впечатления, тем более 
что товарищеские игры не идут ни в 
какое сравнение с официальными. Но 
сейчас я понимаю, на какую обойму 
игроков можно опереться, а поначалу 
было тяжело.

- Получается, что по результа-
там товарищеских встреч нельзя 
делать выводы об уровне готовно-
сти вашей команды?

- Нельзя. Даже если взять во вни-
мание матч со сборной Чехии, кото-
рый закончился со счетом 0:4, то мы не 
должны были его так крупно проигры-
вать. Хотя, безусловно, чехи - хорошая 
и добротная команда. Но всё произо-
шло совсем не по игре. Другое дело, 
что многие ребята, в том числе нович-
ки, не показали, на что они на самом 
деле способны. Да и самоотдача игро-
ков в этом матче меня не устроила. В 
игре с Германией всё было совсем ина-
че. Потому очень тяжело сравнивать 
0:4 с чехами и 3:3 с немцами.

В следующем цикле у нас будет 
хорошая команда!

- Проблема защиты по-прежнему 
актуальна для сборной Украины? В 
каких еще линиях есть трудности?

- В защитной линии проблемы до 
сих пор существуют. Если ребята здо-
ровы будут, то это одна линия, в слу-
чае, если кто-то выпадет - совсем дру-
гая. Существует и проблема с нападаю-
щими. Нет футболистов, какими в своё 
время были Шевченко и Ребров. Ны-
нешние игроки недотягивают до тако-
го уровня.

- Реброва и многих других фут-
болистов, выступавших на чемпи-
онате мира, уже не будет в сборной 
Украины. Как полагаете, среди тех, 
кто закончил свою карьеру, есть те 
игроки, которые могли бы еще по-
мочь вашей команде?

- Это всегда трудный вопрос, когда 
уходить вовремя: на пике славы или 
позже? Каждый принимает своё реше-
ние. Но могу точно сказать, что неко-
торые ребята, которые играли на чем-
пионате мира, сейчас пригодились бы.

- Тем не менее остались такие ис-
полнители, как Шевченко, Воронин 
и Тимощук. Как полагаете, вокруг 
них можно строить команду?

- Вокруг чего-то надо строиться. Я 
считаю, что ведущие игроки, составля-
ющие костяк команды, всегда должны 
быть. Иначе это будет уже молодежная 
сборная! Хорошо, что еще есть такие 
ветераны, к ним бы добавил еще Оле-
га Гусева, который прошел уже опреде-
ленные этапы обкатки в играх высокого 
уровня. Перестройка сборной уже про-
исходит, независимо от того, хотим мы 
этого или нет. Я считаю, что сейчас мо-
лодые ребята побьются, и на отбороч-
ный турнир чемпионата мира 2014 года 
будет уже новая хорошая команда!

- Шевченко три года назад вер-
нулся в Киев, Тимощук перешел в 
«Баварию», а Воронин и вовсе при-
шел играть в Россию. Как полагае-
те, это помогло футболистам?

- Меня больше волнует, что Воронин 
мало играл в весенней части нынешне-
го сезона. Хотя был признан лучшим 
игроком прошлого года. Тимощук тоже 
не так регулярно выходил на поле в со-
ставе «Баварии». Шевченко пропустил 
три месяца подготовки и относитель-
но недавно только начал играть. То, что 
они сменили клубы, и это пошло им на 
пользу, я только приветствую. Играли 
бы все регулярно в зарубежных коман-
дах, был бы рад вдвойне.

- Из новой волны футболистов 

видите кого-нибудь, кто в будущем 
может выйти на высокий уровень?

- Евро-2012 всё покажет. Есть хоро-
шие данные у многих ребят, но нужно 
развиваться, а не стоять на месте. Я ду-
маю, что многие могут «выстрелить», по-
казать себя на этом чемпионате Европы.

- Вы разделяете точку зрения о 
том, что чемпионат Европы сложнее 
по уровню, нежели чемпионат мира?

- Конечно. Когда меня спрашива-
ли, в какую группу хочу, я приходил к 
выводу, что все шестнадцать команд - 
лучшие в Европе. Тем более в Польшу 
и Украину проходных команд не попа-
ло. Двенадцать из них занимают веду-
щие места и в мире: Испания, Голлан-
дия, Франция... Так что нынешний чем-
пионат Европы - сильнейший!

Шансы России на выход
из группы хорошие

- Порадовала ли вас жеребьевка 
групповых турниров?

- Я к ней относился вполне спокой-
но: что будет, то и будет. Я слышал, что 
шли разговоры о том, что у кого-то 
есть легкая группа, но я так не считаю. 
Жеребьевка такая, какая есть. Ничего 
страшного. В нашей группе англичане 
и французы считают, что они фавори-
ты, но всё покажет футбольное поле.

- А что скажете об остальных 
группах?

- Одни называют «группой смерти», 
где находятся немцы, голландцы, дат-
чане и португальцы. Другие считают, 
что у России легкая группа.

- А вы не считаете, что сборной 
России подфартило?

- Я так не думаю: Чехия, Польша и 
Греция - не самые простые соперники. 
Всё зависит от того, как будет играть 
сама сборная России. Посмотрим по 
результату…

- Ваш коллега Дик Адвокат на-
звал фаворитами в группе поляков. 
Разделяете эту точку зрения?

- Честно говоря, не знаю, из каких 
соображений он исходил?

- Сказал, что это крепкая коман-
да, но и фактор хозяев турнира на-
верняка подразумевался…

- Раз хозяева соревнования, то по-
беду должны делить на пару с нами 
(смеется). Да, поляки - хорошая и до-
бротная команда, некоторые её футбо-
листы играют за границей. Кроме того, 
хозяйка турнира. Однако это еще ни-
чего не доказывает. Вспомните преды-
дущий чемпионат Европы: ни Швейца-
рия, ни Австрия никуда не пробились, 
хотя были странами, принимающими 
чемпионат.

- Какими видите шансы россий-
ской сборной на выход из группы?

- Нормальными. Я видел мало игр 
сборной России по ходу отборочно-
го цикла, но хочу сказать, что в ко-
манде присутствует хорошая обойма 
игроков. Другое дело, что будет по-
сле Евро? Всё-таки смена поколения 
должна произойти. Тому же Аршавину 
и другим ребятам тяжело будет вести 
за собой команду - молодежь надо бу-
дет вводить. Однако это уже будет во-
прос для нового тренера.

Кержаков обгонит меня 
по забитым голам? Рекорды и 

устанавливаются, чтобы их бить
- Кого из исполнителей могли бы 

отметить в составе российской 
сборной?

- Выделялись Денисов, Широков. 
Последний очень ровно провел сезон. 
Отметил бы Кержакова. Как он там го-

ворит: бил, бью и буду бить?
- Совершенно точно. Теперь Кер-

жаков обогнал по забитым мячам 
всех лидеров российского футбола, 
приближается ко второй сотне мя-
чей и вышел на четвертое место в 
списке бомбардиров бывшего СССР…

- Я могу это только приветствовать. 
Выйти на четвертое место по забитым 
мячам в общем списке, для этого нуж-
но иметь какой-то класс. Кержаков 
этот класс подтверждает. Среди тех, 
кого я вижу в сборной России, он один 
из лучших.

- Допускаете вариант, что он 
вас может догнать по забитым 
мячам?

- Рекорды для этого и устанавлива-
ются, чтобы их бить. Я в своё время по-

бил достижения Симоняна и Понома-
рёва. Появится новый лидер - только 
пожелаю успехов! Помню, когда кто-то 
заикнулся создать клуб Блохина, сра-
зу же пошли разговоры на тему того, 
что он там один, что ли, будет (улыба-
ется)? Абсурдная ситуация!

- Как отнеслись к тому, что со-
хранили клуб Григория Федотова?

- Я считаю, что это правильно. От 
чего-то нужно отталкиваться!

Украина может бороться
за победу!

- Сборная Украины будет впер-
вые выступать в финале чемпиона-
та Европы. Есть ли здесь какой-то 
символический момент?

- Для меня как тренера - да. Так сло-
жилась жизнь, что впервые со сбор-
ной Украины мне довелось попасть 
на чемпионат мира. До этого макси-
мум играли только в квалификацион-
ном плей-офф. К тому же как игрок я не 
попадал на чемпионаты Европы. И тут 
впервые оказался как тренер. Со сто-
роны можно завидовать. Но напряже-
ние колоссальное. Чем ближе дело бу-
дет к Евро, тем больше будет давление.

- Кстати, у вас нет чувства до-
сады оттого, что не удалось по-
играть на Евро?

- Есть. Жалко, что не попадал на чем-
пионат Европы. Как футболисту хоте-
лось расти и попадать на такие форумы, 
которые отличаются от еврокубков. Ког-
да мы попали на чемпионат мира в Ис-
панию, эти чувства не передать.

- Может ли сборная Украины бо-
роться за победу на Евро?

- Может!
- Что для этого нужно?
- Очень многие факторы играют 

роль - должно всё сложиться. Мало 
кто верил в то, что восемь лет назад 
сборная Греции выиграет чемпионат 
Европы. Все в финале ставили на пор-
тугальцев, всем казалось, что сборная 
Греции не фаворит и не имеет звезд. 
Но у этой команды всё сложилось в 
конкретный день! Любая сборная из 
шестнадцати может претендовать на 
самые высокие места. Второй такой 
пример: никто не думал, что Россия на 
прошлом соревновании обыграет гол-
ландцев и дойдет до полуфинала. Всё 
непредсказуемо!

- Могли бы сравнить сборную 
Украины образца 2006 года и ны-
нешнюю?

- Сложно. Сейчас формируется но-
вая команда. Тогда выбор опытных 
игроков был обширным. Четко пони-
мал, что есть футболисты, на кого мож-
но опираться, и было намного проще. 
Сейчас идет смена поколений, форми-
руется новая сборная, которая отли-
чается от предыдущей. В той сборной 
был ориентир больше на оборону, ны-

нешняя команда - более играющая. Ре-
бята заставляют меня делать акцент на 
более атакующий стиль.

Поля в России весной были 
ужасными

- На какое место вы бы постави-
ли украинский чемпионат?

- Трудно сказать. Если брать во 
внимание российский, то он немного 
выше по той причине, что чуть боль-
ше команд, которые борются за пер-
вое место. В Украине таких еще не хва-
тает: мы ждем «Металлист» и «Днепр», 
но они еще не подошли к этому. В Рос-
сии пять-шесть команд с большими 
бюджетами и по подбору игроков они 
чуть выше.

- Вы не так давно работали в Рос-

сии. Какие остались воспоминания?
- Нормальные. Просто кое-что не 

удалось, когда мы начали приглашать 
игроков и создавать команду. Того же 
Самедова и Чеснаускиса. Нам не дали 
довести дело до ума. В принципе, в 
России хороший и тяжелый чемпионат. 
У меня были свои проблемы, но я счи-
таю, что честно и порядочно делал своё 
дело. Да, мы не добились результата - 
нужно было еще немного времени.

- Быть тренером клуба и сбор-
ной - сильное отличие?

- Да. Думаю, что в клубе я себя чув-
ствую более комфортно: нагрузка ко-
лоссальная, каждый день ты в работе, 
ты понимаешь ритм и пульс команды. А 
сборная - это два-три дня, и надо психо-
логическое состояние ребят привести 
к общему знаменателю. «Физику» и так-
тику за это время не поднимешь, и не-
много идет разбаланс команды.

- Как вы полагаете, за двадцать 
лет наши чемпионаты стали лучше?

- Да. И российский, и украинский. 
Говоря о последнем, обратите внима-
ние: мы выиграли право проведения 
Евро, и посмотрите, какие у нас теперь 
стадионы!

- Даже в России таких нет…
- Согласен. Смотрел игру, считаю, 

что можно хорошее поле привезти, 
но за ним надо ухаживать! Когда буде-
те проводить чемпионат мира, созда-
дите шикарную инфраструктуру, будет 
приятно приходить на стадион.

- Как лично вы отнеслись к пере-
ходу российского чемпионата на си-
стему «осень - весна»?

- Скорее - вопрос не ко мне. Нуж-
но задавать его действующим тре-
нерам, которые там работают. Я могу 
лишь сказать, что те поля, на которых 
проходили весной матчи российско-
го чемпионата, просто безобразные. 
На них играть и показывать хороший 
футбол невозможно.

- Можно ли говорить о том, что 
Украина, сразу перейдя на новую ев-
ропейскую систему, в этом отно-
шении намного ушла вперед?

- Если сравнивать только с этой по-
зиции, то тогда мы впереди. Однако 
нужно еще учитывать другие вещи: 
если мы на что-то переходим, то соот-
ветственно должны выстраивать ин-
фраструктуру. Стадионы должны быть 
подготовлены и всё остальное. В этом 
плане нам помогло Евро. То, что мы его 
выиграли, большая удача. Я с удоволь-
ствием прихожу на «Донбасс Арену», 
«Олимпийский», на стадионы в Харь-
кове, Одессе и Львове. Знаю, что и дру-
гие арены привели в порядок. Без это-
го футбол не двинется вперед. А когда 
приходишь с ребенком, сесть негде и 
в туалет не сходить… Мы же живем в 
двадцать первом веке! Так что для Рос-
сии тоже большая удача, что стадионы 

будут строиться к чемпионату мира.
- Закономерно ли чемпионство 

«Зенита»?
- Думаю, что да. После зимнего пе-

рерыва многие команды просто про-
валились! «Динамо» перестало по-
казывать ту игру, которая была по 
ходу прошлого года. ЦСКА и вовсе 
провалил весеннюю стадию, коман-
да потерпела столько поражений. От 
«Анжи» и «Кубани» я меньше ожидал 
взлета. У «Рубина», насколько я по-
нимаю, свои проблемы. Но даже при 
этом я ожидал, что накала в борьбе 
за чемпионство будет больше. Что ка-
сается «Зенита», то команда где-то не 
показывала столь фееричную игру, 
но брала очки. Другие команды этого 
не делали. Если бы «Динамо» не по-
шло бы другим курсом по сравнению 
с прошлым годом, то боролось бы за 
золотые медали. «Спартак» тоже не-
понятен: то играет прекрасно, то про-
валивается. Не знаю, что там проис-
ходит…

Клубы должны быть частными
- Как вы относитесь к приходу 

иностранных тренеров в наши чем-
пионаты?

- Я не приветствую. Всё-таки надо 
ставить на отечественных тренеров. 
Я считаю, что национальную коман-
ду должен тренировать свой настав-
ник. Клубы? Здесь всё зависит от пре-
зидентов.

- Можно ли говорить о том, что 
в отечественном тренерском кор-
пусе назрел кризис?

- Здесь могут ответить лишь руково-
дители клубов. Я могу вам сказать, как 
человек, родившийся в Советском Со-
юзе, что буду отстаивать интересы сво-
их специалистов. К примеру, мне тяже-
ло будет выйти на улицу после пораже-
ний сборной. А иностранец в случае не-
удачи просто соберет чемоданы и уе-
дет. Кроме того, я считаю, что у нас есть 
хорошие молодые тренеры, которые 
уже прошли какую-то школу и готовы 
работать. Дело упирается в то, что пре-
зидент клуба, который платит большие 
деньги, хочет получить результат сразу, 
сегодня. А этого быть не может априо-
ри. И таких примеров много. Взяли, на-
пример, в «Челси» Виллаш-Боаша. Но 
один уровень работы в Порту и совер-
шенно другой - в Лондоне.

- Верите ли вы в проекты, кото-
рые создают в «Анжи»?

- Если это не игрушка, которую 
можно выбросить в случае, если надо-
ест; если человек действительно лю-
бит футбол, вкладывает со своего кар-
мана хорошие деньги и понимает, что 
это надолго - это хорошо и для России, 
и для региона. Ведь стадион будет по-
строен, школы станут развиваться. 
Хотя всё равно не понимаю, как мож-
но платить такие деньги… Ни один 
игрок таковых не стоит. Я понимаю, что 
в «Анжи» футболист на иных условиях 
может не поехать, что нужно платить 
сумасшедшие деньги. Однако многие 
игроки их не отрабатывают: приезжа-
ют в Россию и всё…

- А если говорить о таких зна-
менитостях, как Это’О и Роберто 
Карлос?

- Понимаю, что на первом этапе это 
необходимо для рекламы, чтобы на-
род на стадион пошел. В то же время 
они должны приезжать, чтобы играть. 
Приехать ведь и я могу: фамилия не са-
мая плохая (смеется)! Однако не мо-
жет игрок «Анжи» зарабатывать боль-
ше, чем Месси и Роналду, которые вы-
ступают за ведущие клубы Европы. 
Если человек приходит зарабатывать 
деньги, то должен отрабатывать. Ина-
че для меня это непонятно…

- Все украинские клубы Премьер-
лиги - частные. Россия подобным 
похвастаться не может…

- Клубы должны быть частными! 
Потому что человек, который платит 
со своего кармана, относится к этому 
ответственней. «Томь» и «Крылья Со-
ветов» пошли по другому пути. Может 
быть! Я лишь хочу обратить внимание, 
что когда тратятся бюджетные деньги, 
то не видно, куда они уходят. Подчер-
киваю, что это лишь моё мнение. Не 
знаю, как по этому поводу высказыва-
ются в России. Вот, к примеру, Евгений 
Гинер. Содержит клуб и чувствует от-
ветственность за это. Хотя при любой 
форме собственности, главное, чтобы 
не страдала команда и футболисты.

- Осталась ли у вас нереализо-
ванная мечта в футболе?

- Их много. Как у футболиста - нет. 
За исключением того, что не сыграл в 
зарубежных клубах, когда меня при-
глашали «Реал» и «Бавария». Не беру 
в расчет австрийскую команду. Как у 
тренера - у меня всё еще впереди (улы-
бается). Озвучивать смысла не вижу. 
Мечта пусть будет мечтой, и я к ней 
буду стремиться!

Вадим ФЕДОТОВ. 
Киев - Санкт-Петербург.

ФУТБОЛ. Евро-2012. Из первых уст

Олег БЛОХИН: НЫНЕШНИЙ ЧЕМПИОНАТ 
ЕВРОПЫ БУДЕТ СИЛЬНЕЙШИМ

Главный тренер сборной Украины утверждает это вовсе не из квасного патриотизма:
сито отборочного турнира преодолели все сильнейшие сборные (что бывает нечасто), 

поэтому в Польшу и Украину прибудут все лидеры европейского рейтинга
В здании ФФУ на Лабораторном переулке в 

преддверии Евро по объективным причинам 
сейчас нет, пожалуй, ни одного человека, кото-
рый не находился бы в запарке. Естественно, буд-
ни и у наставника сборной Украины сейчас тяже-
лые. Во время моего делового визита в Киев за-
стать Олега Владимировича на рабочем месте 
было делом непростым. В день нашего разговора 
мой собеседник появился в своем кабинете в две-
надцать часов, а уехал - уже в тринадцать. И в этот 
промежуток времени у главного тренера сборной 
Украины состоялся разговор с коррес пондентом 
«Спорт уик-энда». 

«У вас всего две минуты», - строго сказал мне 
Андрей Баль, ассистент Олега Блохина в штабе на-
циональной команды. Правда, потом взял и улыб-
нулся. Как говорится, это я удачно зашел…
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..- «Локомотив» начал новый се-
зон с великолепной победы на Мун-
диалито.  Расскажите, как она была 
достигнута?

- Мы добились победы в очень 
трудной борьбе, победив в финале 
сильнейшего клубного турнира пла-
неты. Хотелось бы сказать большое 
спасибо всем футболистам.  К Мунди-
алито мы очень серьезно готовились, 
провели два подготовительных сбора. 
Значит не зря поработали - показали 
такой  хороший результат.

- В финале был повержен «Фломен-
го» - это был самый трудный матч 
на турнире? Ведь в прошлом году 
именно эта команда обыграла «Локо-
мотив» в матче за третье место…

 - Это, действительно, был самый 
важный матч, но хочу выделить другую 
игру - четвертьфинальный поединок с 
«Бока Хуниорс» из Аргентины, с после-
матчевыми сериями пенальти. По сути, 
он был нашим пропуском в финал. Мы 
понимали, что по ходу этого турнира 
надо с первых минут поддерживать 
темп, использовать голевые моменты 
и предельно собранно играть в защи-
те, так как все соперники очень серьез-
ные. В финальном же матче нам многое 
удалось воплотить в жизнь как в плане 
техники, так и в реализации моментов. 

- В Мундиалито на стадии груп-
пового этапа «Локомотив» потер-
пел одно поражение от бразильско-
го «Коринтианса». Как сказалось 
оно на ходе дальнейшей борьбы и 
мотивации игроков?

-  Да, мы потерпели одно поражение. 
При этом до выхода на песок в поединке 
с «Коринтиансом» не сомневались, что 
попадем в четвертьфинал. Видимо, как 
тренер я  не смог мотивировать команду 

по ходу игры. В итоге получился плохой 
матч как по самоотдаче, так и по тактике. 
Мы не сыграли в полную силу. Однако, 
возможно, это было и к лучшему: полу-
чили охлаждающий душ. В итоге, прои-
грав сражение – не проиграли  войну. 

- В чем специфика клубного чем-
пионата мира?

- В процедуре драфта. Думаю, что 
его организаторы правильно делают, 
уравнивая шансы команд, чтобы не 
было безоговорочных лидеров, таких 
как «Локомотив», «Фламенго» и еще 
несколько клубов, которые имеют в 
своем составе сильных  игроков. Но 
хотелось бы, чтобы этот драфт в даль-
нейшем немного пораньше проводил-
ся. Например, в этом году мы начали 
готовиться к Мундиалито в некоторой 
неопределенности, не зная, кого из 
футболистов сможем забрать в свой 
состав, и кого заберут у нас. 

- Был ли «Локомотив» главным 
фаворитом Мундиалито?

- Не думаю. Таких команд было не-
сколько. Но та же «Барселона» с Бух-
лицким и  Шишиным в составе не смог-
ла пробиться дальше четвертьфинала.

- Какие цели преследует ваша ко-
манда в нынешнем сезоне?

- Прежде всего - это победа в чем-
пионате и Кубке России. Престиж клу-
ба также  зависит от того, сколько 
игроков из состава «Локомотива» бу-
дут играть за сборную России.

- Многие считают, что «Локомо-
тиву» нет равных в России, поэто-
му можно назвать  его фаворитом 
до старта чемпионата? Кого счи-
таете основными соперниками в 
борьбе за золото?

- Нет, это не так. «Локомотив» хотя и 
является фаворитам, но регламент чем-

ТРИУМФАТОР

ИльяИлья ЛЕОНОВ: ЛЕОНОВ: НАДЕЮСЬ, ЧТО И ПИТЕРСКИЙ  НАДЕЮСЬ, ЧТО И ПИТЕРСКИЙ 
ПЛЯЖНЫЙ «ЗЕНИТ» СКОРО ПОЯВИТСЯПЛЯЖНЫЙ «ЗЕНИТ» СКОРО ПОЯВИТСЯ

Многократный чемпион России и чемпион мира, капитан и тренер мо-
сковского «Локомотива» и сборной России Илья Леонов недавно добавил 
в свою коллекцию еще один титул. В составе железнодорожников он стал 
победителем Мундиалито - клубного чемпионата мира. В финале «Локо» со 
счетом 6:4 обыграл бразильский «Фламенго». О том, как была достигнута 
эта победа, а также о своих ожиданиях по поводу стартовавшего пляжного 
сезона в России ЛЕОНОВ рассказал в интервью «Спорт уик-энду». 

пионата таков, что на всех трех этапах 
- в Москве, Самаре и Санкт-Петербурге 
- придется играть матчи на вылет. Поэ-
тому их исход может быть различным. 
Многие команды, усиленные легионе-
рами, способны побороться за золото. Те 
же «Динамо», «IBS», «Строгино»… Так что 
ожидается  интересное соревнование.

- В нынешнем сезоне появились мо-
сковские пляжные «Динамо» и «Спар-
так». Создаст ли это дополнитель-
ную конкуренцию в борьбе за медали?

- Да, я уверен, что московское «Ди-
намо» будет одним из фаворитов чем-
пионата России. Здорово, что в пляж-
ном футболе появляются такие брен-
ды, как «Динамо», ЦСКА, «Спартак». На-
деюсь, что и питерский «Зенит» вскоре 
появится… Может, и в Махачкале бу-
дет создана команда (смеется).

- В чем видите будущее чемпио-
ната России, когда он станет пол-
ностью профессиональным?

- Я считаю, что он уже профессио-
нальный. Уровень чемпионата России 
будет повышаться с каждым годом - как 
в отношении роста мастерства футбо-
листов, так и условий проведения… Но 
нам не хватает таких крытых пляжных 
стадионов, как в Санкт-Петербурге.

Арина ГАЛУНОВА.

МРО СЕВЕРОЗАПАД. 9й ТУР

ОСТАЛСЯ ОДИН ШАГ!
Матч в Новгороде был последней репетицией 

перед решающим поединком в Санкт-Петербурге, 
где нас ждет петербургское дерби, приправленное 
борьбой за первенство в турнирной таблице. В ито-
ге прогнозы оправдались - и «Русь», и «Тревис» одер-
жали выездные победы, приготовив зрителям бес-
компромиссное зрелище в грядущее воскресенье.

«СДЮСШОР №2» (Великий Новгород) - ФК 
«РУСЬ» (Санкт-Петербург) - 0:4. Голы: Настевич, 16 
(0:1); Настевич, 49 (0:2); Каратуша, 76 (0:3); Дубинин, 81 
(0:4). Удаления: Бойко, 43; Широков, 90+1 - Куринов, 90+1.

«Русь» безраздельно властвовала на поле, и 
даже невооруженным взглядом было видно, что 
«СДЮСШОР» сегодня вряд ли наберет очки. На 14-й 
минуте Габиев из центра штрафной отправил мяч 
над перекладиной. Впору было хвататься за голо-
ву, но через пару оборотов минутной стрелки пе-
тербуржцы забили. Александр Настевич, получив 
передачу от Евстафьева, совершил спринтерский 
забег по правой бровке. По пути Александр срезал 
угол, сблизился с Бойко и пробил мимо вратаря. 

За две минуты до перерыва хозяева сделали 
свои шансы на удачный исход еще более призрач-
ными. Евгений Каратуша нашел передачей из глу-
бины Александра Настевича, который опередил 
вратаря и пробросил мяч себе на ход. Бойко не 
успел уйти от столкновения и сбил активного на-
падающего «Руси». Фол. Красная карточка…

Второй тайм петербуржцы начали сверхактивно. 
На 49-й минуте назревавший второй гол петербург-
ских «медведей» наконец состоялся. Подача Карату-
ши, замыкание Настевича - 0:2. Время шло, а характер 
игры не менялся. Росло количество ударов по воро-
там хозяев, но счет изменился только на 71-й минуте. 
Олег Трифонов подал угловой прямо на Дмитрия Зу-
ева, однако удар у последнего не получился, мяч от-
прыгнул к Каратуше, и Евгений свой шанс не упустил. 

Точку в игре поставил Николай Дубинин. Габи-
ев нашел в краю Бобкина, тот сместился к штраф-
ной и скрытой передачей включил в атаку Степа-
нова. Последний зряче от лицевой накинул мяч Зу-
еву, у которого снова не получился удар. Игровой 
снаряд срезался и полетел вдоль ворот, где его в 
падении и проткнул в сетку Дубинин.
   И В Н П М О
 1. «Апатит» 10 6 3 1 16-9 21
 2. «Русь» 9 5 4 0 26-5 19
 3. «Тревис и ВВК» 9 5 3 1 15-4 18
 4. «Химик» 10 4 0 6 8-18 12
 5. «СДЮСШОР №2» 10 3 1 6 10-18 10
 6. «АСТ-Карелия» 10 0 1 9 7-28 1

В воскресенье, 3 июня, «Русь» завершает уча-
стие в финальном турнире за выход во второй ди-
визион. Заключительный матч турнира состоит-
ся на стадионе «NOVA ARENA» (угол Северного и 
Гражданского проспектов), начало встречи в 16. 00.

Соперником «петербургских медведей» ста-
нет клуб «Тревис и ВВК», претендующий, как и ФК 
«Русь», на первое место. Победитель петербургско-
го противостояния займет первую строчку, а вот в 
случае ничьей первенство достанется «Апатиту».

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. ЧР2012. Квалификационный этап
ПИТЕР И МОСКВА СНОВА СЫГРАЮТ В ФИНАЛЕ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Группа А. Московский «Спартак», 

считающийся одним из главных фаво-
ритов квалификационного турнира, уве-
ренно стартовал с разгромной победы 
над рязанским «Элекс-Фаворитом». Заби-
вать москвичи начали с 35-й секунды мат-
ча. И в итоге наколотили в ворота Рязани 
девять мячей, пропустив лишь однажды. 
Покером отметился Сергей Лебедев.

Питерский «KEYSTONE», напротив, 
начал квалификацию с тяжелого по-
единка с самарским «Спутником». По 
ходу матча команды попеременно 
выходили вперед. Дважды в составе 
«KEYSTONE»  отличился Валентин Коно-
нов, еще один гол забил Виктор Крыша-
нов, однако самарцам усилиями Рише-
ля Шайдулина удалось перевести игру в 
овертайм - 3:3. В итоге за четыре секун-
ды до серии послематчевых пенальти 
капитан «KEYSTONE» Игорь Казаков ре-
шился на удар со своей половины поля 
и мяч по замысловатой траектории за-
летел в «девятку» ворот «Спутника».

На следующий день уже «Спартаку» 
пришлось несладко в игре с самарцами. 
«Спутнику» было некуда отступать. И вол-
жане находились в шаге от победы, но 
спартаковцы усилиями Сергея Лебедева 
и Виктора Бакуменко сумели перевести 
игру в овертайм, который в итоге не выя-
вил победителя. В серии же пенальти гол-
кипер «Спартака» Алексей Зуев сумел от-
бить два удара. В то время как его самар-
ский коллега отразил лишь один. Что же 
касается «KEYSTONE», то питерцы не ис-
пытали больших проблем в матче с ря-
занцами и уверенно, со счетом 7:4, побе-
дили «Элекс-Фаворит». Правда, вот взять 
реванш у «Спартака» за поражение на 
весеннем OBSL «KEYSTONE» в последний 
день группового турнира не удалось. Пи-
терцы проиграли в серии пенальти.

Группа В. Московский ЦСКА начал 
турнир с уверенной победы над ярослав-
ским «Подводником» со счетом 5:2. Не по-
лучилось борьбы и в питерском дерби, в 
котором встречались «Кристалл», уси-
ленный тремя бразильцами - Бруно Ша-
вьером, Жоржиньо, Датинья, и FC «CITY». 
«Горожане» то ли перегорели перед мат-
чем, то ли испугались бразильцев, но так 
и не смогли прийти в себя, уступив со 

счетом 2:8. У «Кристалла», напротив, за-
бивал даже голкипер Иван Островский.

Так же уверенно провели подопеч-
ные Энджело Ширинци поединок про-
тив «Подводника». После второго пери-
ода счет был 4:2 в пользу питерцев, в со-
ставе которых отметился дублем брази-
лец Датинья. Однако в заключительной 
двенадцатиминутке «Спутник» сумел 
возродить интригу, сократив счет до ми-
нимума. В итоге концовка встречи полу-
чилась весьма напряженной, но на пути 
«подводников» встал голкипер «Кристал-
ла» Сергей Киреев, не позволивший со-
пернику перевести игру в овертайм.

Что же касается FC «CITY», то после 
разгромного поражения от «Кристалла» 
«горожанам» кровь из носа нужно было 
выигрывать у ЦСКА. И после второго пе-
риода счет был ничейный - 3:3. В соста-
ве FC «CITY» два мяча забил румынский 
легионер Мариан Мачука. В начале тре-
тьей двенадцатиминутки москвичи выш-
ли вперед после того, как мяч издеватель-
ски отскочил от песка в ворота голкипера 
«горожан» Андрея Дмитриевского. Одна-
ко дожать соперника команда Максима 
Вечорека не сумела, хотя ЦСКА за мину-
ту с небольшим остался втроем, но в ито-
ге сумел выстоять и вышел в полуфинал.

Ну а FC «CITY» не смог одержать ни 
одной победы. В третьем туре «горожа-
не» по пенальти уступили «Подводнику».

Первое место в группе занял «Кри-
сталл», уверенно, со счетом 7:1, обыграв-
ший ЦСКА. И снова во всей красе проя-
вили себя бразильцы: Бруно Шавьер и 
Датинья оформили по дублю, еще один 
гол на счету Жоржиньо.

1-й тур. ПФК «Спартак» - «Элекс-
Фаворит» - 9:1; КПФ ЦСКА - «Подводник» 
- 5:2; «KEYSTONE» - «Спутник» - 4:3 ОТ; «Кри-
сталл» - FC «CITY» - 8:2. 2-й тур. «KEYSTONE» 
- «Элекс-Фаворит» - 7:4; «Спутник» - ПФК 
«Спартак» - 5:5, пен. 0:1; FC «CITY» - КПФ 
ЦСКА - 3:4; «Подводник» - «Кристалл» - 3:4. 
3-й тур. «Элекс-Фаворит» - «Спутник» - 
4:7; FC «CITY» - «Подводник» - 2:2, пен. 7:8; 
ПФК «Спартак» - «KEYSTONE» - 1:1, пен. 1:0. 
«Кристалл» - КПФ ЦСКА - 7:1. Итоговое 
положение команд. Группа А. 1. ПФК 
«Спартак» - 7:2. «KEYSTONE» - 5.3. «Спут-
ник» - 3. 4. «Элекс-Фаворит» - 0. Группа В. 
1. «Кристалл» - 9. 2. КПФ ЦСКА - 6. 3. «Под-
водник» - 2. 4. FC «CITY» - 0.

Результаты остальных матчей
«Днепр» См - «Сатурн» - 6:0. «Волочанин-

Ратмир» - «Текстильщик» - 0:1. «Волга» Тв - «Истра» 
- 1:1. «Шексна» - «Север» - 1:1. «Спартак» Кс - «Каре-
лия» - 1:0. «Псков-747» - «Динамо» Вг - 2:0. «Локомо-
тив-2» - «Знамя Труда» - 6:0
   И В Н П М О
 1. «Петротрест» 44 26 12 6 78-27 90
 2. «Спартак» Кс 44 26 10 8 61-29 88
 3. «Текстильщик» Ив 44 25 11 8 67-26 86
 4. «Днепр» См 44 24 11 9 77-36 83
 5. «Локомотив-2» 44 23 9 12 69-44 78
 6. «Волга» Тв 44 22 11 11 60-34 77
 7. «Псков-747» 44 20 10 14 55-53 70
 8. «Шексна» 44 19 7 18 49-49 64
 9. «Истра» 44 16 16 12 54-46 64
 10. «Динамо» Вг 44 15 15 14 62-61 60
 11. «Север» 44 15 6 23 61-76 51
 12. «Карелия» 44 13 10 21 58-81 49
 13. «Сатурн» 44 13 9 22 54-75 48
 14. «Динамо» Кс 44 6 11 27 33-67 29
 15. «Знамя Труда» 44 4 8 32 29-99 20
 16. «Волочанин-Ратмир» 44 3 8 33 25-89 17

Бомбардиры: Виктор Свистунов («Петро-
трест») - 20. Азамат Курачинов («Шексна»), Дми-
трий Вакулич («Карелия») - 17.

Заключительный матч первенства «Петро-
трест» проведет в понедельник, 4 июня, на малой 
арене стадиона «Петровский». Начало встречи с 
вологодским «Динамо» - в 18.00. Вход - свободный.

«Петротрест» (Санкт-Петербург) - 
«Динамо» (Кострома) - 3:0 (2:0)

«Петротрест»: Букиевский, Тарасюк, Винтов (Ва-
сильев, 75), Храпов (Костин, 46), Сурков (Баннов, 75), 
Киреев, Андреев, Матрахов, Хотов (Маркелов, 60), 
Козлов, Сушкин (Свистунов, 59).

«Динамо»: Пестрецов, Шишкин, Советлянов, Са-
харов, Мамбетов, Паршин, Дрягин, Иванов, Нико-
нов (Потапов, 46), Столяров (Часовский, 46), Дани-
лов (Нестеров, 61). 

Голы: Андреев, 9 (1:0); Козлов, 28 (2:0); Свисту-
нов, 69 (3:0). 

Предупреждения: Тарасюк, 22; Никонов, 32; Да-
нилов, 49; Баннов, 76; Мамбетов, 78; Маркелов, 81. 

Судья - Алексей Сухой (Люберцы). 
1 июня. Санкт-Петербург. Стадион «Петровский». 

Малая арена. 1000 зрителей.

Оформить повышение в классе дружина Лео-
нида Ткаченко могла уже вчера. Для этого нужно 
было побеждать костромское «Динамо» и надеять-
ся на то, что другая команда из этого древнего го-
рода, «Спартак», потеряет очки во встрече с друже-
ственной «Карелией». Впрочем, помощи со сторо-
ны «строители» не ждали. Настроение игроков от-
лично выразил Илья Баннов: «Всё в наших руках!» 

Питерцы великолепно настроились на игру 
и с первых минут загрузили опытного голкипе-
ра гостей Николая Пестрецова работой. Отлич-
ный удар с ходу Антона Киреева вратарь «Дина-
мо» парировал, но и он оказался бессилен, ког-
да, применив коллективный отбор, двое футболи-
стов «Петротреста» отобрали мяч у замешкавше-
гося защитника гостей. Ворвавшийся в штрафную 
Максим Андреев хлестко пробил в дальний угол. 

Забив гол, «Петротрест» не снижал натиска. 
Снова не сумел переиграть голкипера гостей Кире-
ев, а затем в ближнем бою Пестрецов выиграл ду-
эль у Вячеслава Сушкина. Лишь на 20-й минуте ко-
стромичи потревожили Петра Букиевского, но по-
сле навеса со «стандарта» голкипер «строителей» 
был начеку. В этот момент подал голос единствен-
ный добравшийся до «Петровского» костромской 
фанат, которого охраняли три омоновца. 

На 28-й минуте Михаил Козлов снял практиче-
ски все вопросы о победителе, забив мяч в ближ-
ний угол. Еще до перерыва Киреев мог довести 
счет до разгромного, но это был не день Антона. 
Третий мяч забил вышедший на замену Виктор 
Свистунов, набирающий форму после травмы. 

Во втором тайме гости провели несколько опас-
ных атак, но защита «Петротреста», которую Тка-
ченко видоизменил в перерыве, справилась с угро-
зами. Питерцы ближе к финальному свистку были 
настроены, скорее, не вальяжно, а миролюбиво. 
Устанавливать рекорды результативности они не 
собирались, держа в уме основную задачу на сезон. 

«Спартак» в Костроме победил, но все по-

«ПЕТРОТРЕСТ»: НУЖНА ЕЩЕ ОДНА ПОБЕДА!
Для выхода в первый дивизион питерским «строителям» осталось выиграть 

в заключительном матче у середняка из Вологды
прежнему в руках и ногах футболистов «Петро-
треста». В заключительном туре нужно просто 
побеждать вологодское «Динамо», занимающее 
место в середине турнирной таблицы. 
С ПРЕССКОНФЕРЕНЦИИ

Леонид ТКАЧЕНКО, главный тренер «Пе-
тротреста»:

- Выиграли спокойно, на классе. Да и мотива-
ции у соперника особой не было. Независимо от 
исхода матча, костромичи ни подняться, ни опу-
ститься с 14-го места не могут.

- Во втором тайме вы произвели суще-
ственные перестановки в линии обороны. 
Уже мысленно готовитесь к выступлениям в 
первом дивизионе?

- Мне бы вашу уверенность! В последнем туре 
все еще может случиться. Давайте все вопросы о 
будущем будем задавать после игры с вологод-
ским «Динамо». Обещаю ответить откровенно. 

- В сегодняшнем матче ваши ребята про-
демонстрировали очень хороший коллектив-
ный отбор мяча на чужой половине поля...

- Безусловно, мы отрабатываем этот прием на 
тренировках, но в сегодняшнем матче нам здорово 
подсобил соперник. Вратарь все время вводил мяч 
в игру через ближайшего защитника, а за это нужно 
наказывать. Если бы голкипер выбивал мяч дале-
ко в поле, вряд ли бы прессинг был эффективным. 

- По сравнению с осенней частью чемпиона-
та вы стали использовать тактическую схему 
с одним выдвинутым вперед нападающим, и в 
роли Александра Кержакова используете недав-
него зенитовского дублера Вячеслава Сушкина...

- Если уж проводить аналогии, то нужно отме-
тить треугольник Андреев - Сушкин - Козлов. Мы 
попробовали такой вариант на сборах, и мне он 
очень понравился. Да и травма Виктора Свисту-
нова заставила нас перестроить атакующие по-
рядки. К сожалению, и Андреева, и Козлова все 
время тянет начинать атаки с середины поля, что 
заметно снижает КПД нашего нападения. 

- Несмотря на то что достаточно бы-
стро удалось добиться комфортного преи-
мущества в счете, в первом тайме форвар-
ды «Петротреста» растранжирили очень 
много моментов...

- Как ни банально звучит, сказывается отсут-
ствие должного мастерства. Из-за этого и такие пе-
репады в результативности. В Орехово-Зуево Сви-
стунов, выйдя на замену, должен был за три минуты 
забить три мяча. Как он промахивался из пределов 
вратарской, диву даешься. Сегодня же Виктор за-
бил далеко не самый простой мяч. Вот так и играем. 

Андрей ЗАХАРОВ, главный тренер «Динамо»:
- В начале матча, как говорится, без шансов. По-

том выравняли игру, и нужно было забивать. Коль не 

сумели, пенять можно только на самих себя. Счет 
по игре. Можно сказать, что он отражает разницу 
в классе. Наша команда находится на этапе станов-
ления. Мы только ищем свой стиль, а «Петротрест» 
решает серьезные турнирные задачи. Думаю, что 
питерцы и решат их в нынешнем сезоне. 

- Каковы же перспективы вашей команды, 
учитывая, что в Костроме «Динамо» прихо-
дится конкурировать со «Спартаком» за 
внимание со стороны городских властей?

- Мы не получаем финансирования ни из 
городского, ни из областного бюджета. После 
первых успехов наших юношеских команд наш-
ли инвесторов, которые вложили деньги в раз-
витие клуба. Сейчас получили в свое распоря-
жение стадион. Раньше он назывался «Спар-
так», теперь стал «Динамо». Надеемся лицензи-
ровать его для проведения матчей чемпионата 
России, что позволит привлечь болельщиков. 

- В прошлом году в составе вашей коман-
ды выделялся опытнейший Альберт Бор-
зенков, который сейчас перешел на тренер-
скую работу...

- На уровне второго дивизиона Альберт и 
сейчас был бы одним из лучших, но он посту-
пил учиться в ВШТ. Обязательным условием для 
этого является работа освобожденным трене-
ром, и мы пошли навстречу опытному и уважа-
емому футболисту. 

Андрей КОВЕНСКИЙ.
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Шарапова отстрелялась 
последней

Самой последней на женском тур-
нире оформила путевку в третий круг 
«посеянная» под вторым номером Ма-
рия Шарапова. Ее поединок с японкой 
Аюми Моритой был перенесен из-за 
дождя. Разобралась с этой соперницей 
россиянка более чем уверенно, отдав 
всего по гейму в каждом из двух сетов. 

Об игре после завершения мат-
ча Шарапову почти не спрашивали. О 
свадьбе с Сашей Вуячичем - тоже. Эта 
тема, похоже, уже отыграна любителя-
ми светско-спортивной хроники. 

Отвечать Марии пришлось в основ-
ном на вопросы, не выбил ли ее из 
игрового ритма перенос встречи. «За 
время участия в «Больших шлемах» 
ко всему привыкаешь, - философски 
заметила российская теннисистка. - 
Между двадцатью разминками на кор-
те успела поиграть в футбол, баскет-
бол, волейбол, а также почитать книж-
ку и послушать музыку». 

Вряд ли у Мориты был другой рас-
порядок. Просто класс японки не по-
зволяет на равных соперничать с 
одной из фавориток турнира. К тако-
вым Шарапову стали причислять по-
сле ее уверенных побед на старте «Ро-
лан Гаррос». Да и сама Мария утверж-
дает, что готова к затяжным дуэлям на 
грунте, которые раньше не являлись 
ее сильной стороной. 

«Самое главное - верить в себя, - 
поделилась победными секретами 
российская теннисистка. - Бывает, 
что, выходя на корт с определенным 
планом, после первых геймов пони-
маешь: выбранная тактика не прине-
сет успеха. Я научилась менять ее по 
ходу встреч и адаптироваться к любым 
условиям». 

Возможно, именно поэтому Шара-
пову и причисляют теперь к фавори-
там грунтового «Большого шлема». 
Кстати, первые Открытые чемпионаты 
Франции проходили на траве в распо-
ложенном недалеко от «Ролан Гаррос» 
теннисном клубе «Стад Франс». Толь-
ко в 20-х годах прошлого века постро-
или арену, названную в честь одного 
из пионеров авиации Ролана Гарроса. 
Он первым совершил беспосадочный 
перелет через Средиземное море и 

ТЕННИС 

ШАРАПОВОЙ НЕ СТРАШНЫ 
ПАРИЖСКИЕ ДОЖДИ

Вторая ракетка «Ролан Гаррос» вышла в третий круг, 
а третья выбита из турнира Светланой Кузнецовой

На Открытом чемпионате Франции завершились матчи второго круга. 
Некоторые фавориты успели уже сыграть и в третьем. Расписание мат-
чей корректируется погодой, которая не балует теннисистов. Парижские 
дожди, конечно, не наши, питерские, но переносить матчи из-за них при-
ходится.

погиб незадолго до окончания 1-й ми-
ровой войны. Так и не сумев вернуть-
ся в теннисный клуб, членом которо-
го состоял. 

Овечкин не обеспечил дерби
Как ни странно, но на нынешнем 

«Ролан Гаррос» не было еще ни одно-
го матча с участием двух российских 
теннисисток. О матчах с участием двух 
теннисистов мечтать уже не приходит-
ся. До третьего круга добрался толь-
ко Михаил Южный, победивший гол-
ландца Робина Хассе. Еще один наш 
теннисист, Дмитрий Турсунов, во вто-
ром круге уступил «посеянному» под 
29-м номером французу Жюльену 
Беннето. 

А вот в женском турнире дерби 
было вполне возможно. По всем рас-
кладам, в третьем круге должны были 
встретиться две «сеяные» теннисист-
ки - Анастасия Павлюченкова и Ма-
рия Кириленко. Первая свою задачу 
выполнила, победив двух соперниц 
из Венгрии. Сначала жертвой Павлю-
ченковой стала Грета Арн, а во втором 
круге серьезное сопротивление рос-
сиянке оказала Мелинда Цинк. 

Мадьярка даже выиграла первую 
партию. Во второй Анастасия сразу 
же сделала брейк и сумела удержать 
свое преимущество. В решающем сете 
с брейком повела уже Цинк, но кон-
цовку Мелинда смазала. Выиграв пять 
геймов подряд, Павлюченкова офор-
мила выход в третий круг. 

«Я не обращала внимания на не-
высокий рейтинг соперницы и гото-
вилась к напряженному матчу, - про-
комментировала свой успех Пав-
люченкова. - Помнила о том, что 
Цинк когда-то обыгрывала меня. Она 
из тех игроков, что может настроиться 
на пару матчей, и сегодня первый сет 
Мелинда провела на очень высоком 
уровне. Хорошо, что по ходу встречи 
мне удалось прибавить». 

На пути к российскому дерби не-
преодолимым барьером для Марии 
Кириленко стала чешка Клара Закопа-
лова. Поддержать российскую тенни-
систку прямо с чествования триумфа-
торов хоккейного ЧМ-2012 прилетел 
Александр Овечкин. Сейчас он чис-
лится в бой-френдах нашей теннис-
ной красавицы. Как знать, может быть, 
дело и закончится свадьбой и перехо-
дом Кириленко на хоккейный канал 
КХЛ-ТВ. Правда, для завоевания серд-
ца Елены Дементьевой нынешнему 
форварду СКА Максиму Афиногенову 
понадобился не один «Ролан Гаррос». 

Пока же Кириленко освободилась 
для романтических прогулок по Пари-

жу. В первом сете россиянка вела - 4:0 
и 40:0 на своей подаче, но умудрилась 
проиграть. Во втором сете Мария ис-
правилась и стала действовать гораз-
до более решительно и внимательно. 
Ну, а в решающей партии Закопалова 
просто превзошла соперницу в актив-
ности. 

Сюрпризы от Кузнецовой
Мало кто ждал на этом турнире но-

вого взлета чемпионки «Ролан Гар-
рос-2009» Светланы Кузнецовой. В 
очередной раз поменяв тренера (по 
признанию теннисистки, найти на-
ставника намного тяжелее, чем бой-
френда), она переживает сейчас оче-
редной ренессанс. В третьем круге 
россиянка выбила из турнира «посе-
янную» под 3-м номером Агнешку Рад-
ванску. Впечатляет даже не сама побе-
да, а то, как она была одержана. 

«У Кузнецовой получалось абсо-
лютно всё, - с удивлением констати-
ровала польская теннисистка. - Матч 
и начаться не успел, а я уже проигры-
вала - 0:5. Светлана атаковала с обе-
их сторон и легко предугадывала мои 
действия. Не думаю, что я сыграла так 
уж плохо, просто Кузнецова была фан-
тастически хороша». 

Кузнецова согласилась с такой 
оценкой. «Мне удавалось держать под 
контролем все элементы игры, - сказа-
ла она после своей победы. - Очень 
довольна. Ведь давненько уже не 
играла так хорошо». 

Теперь у Кузнецовой очень непло-
хие перспективы для дальнейшего 
движения по турнирной «сетке». Сле-
дующая соперница, итальянка Сара 
Эррани, выглядит вполне проходимой. 

Не столь хороши перспективы у 
Нины Братчиковой, которой предсто-
ит встреча с Петрой Квитовой. Сама 
Нина, впервые добравшаяся до тре-
тьего круга на «Ролан Гаррос», сказа-
ла, что главное - продержаться пер-
вые четверть часа. 

Хотя рассуждать о смене тактики 
по ходу матча все-таки прерогатива 
теннисисток уровня Шараповой. Ведь 
как ни старалась Надежда Петрова 
продержаться в матче против Саман-
ты Стосур, победу праздновала «посе-
янная» под 6-м номером австралийка. 

Константин ЗАХАРОВ, 
из Парижа, фото автора.
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ФУТБОЛ. РФПЛ: ЧТО ЗАВТРА?

Леонид ФЕДУН: Я ЗАКОПАЛ 
ТОПОР ВОЙНЫ…

Председатель Совета директоров московского «Спартака» Леонид ФЕ
ДУН, сообщает РИА «Новости», подробно рассказал о проблеме лимита на 
легионеров в российском футболе, предложив принципиально новую схе-
му. Впрочем, разговор шел не только о легионерах…

«Спартак» как двигатель прогресса
- Ключевой вопрос, который реша-

ется сегодняшним летом, касается ли-
мита на легионеров. Клубы, которые 
обладают запасом игроков с россий-
ским паспортом, как, к примеру, «Спар-
так», категорически против изменения 
лимита. Те, у кого такого запаса нет или 
же им обладали, но имеющиеся игро-
ки начали стареть, как в «Зените» или 
ЦСКА, выступают за отмену либо зна-
чительное смягчение лимита. Новые 
клубы вроде «Анжи» хотят быстрых 
успехов и не желают ждать, пока вы-
растут Шатов и Логашов, а на это мо-
гут потребоваться годы. Но мы-то жда-
ли, пока повзрослеют и набьют шишки 
Паршивлюк, Макеев, Дзюба... 

Конечно, было бы проще обой-
тись без всяких ограничений - наку-
пили бы дешевых югославов, недоро-
гих бразильцев. Вместо обсуждения 
сути проблемы, в том числе на заседа-
ниях Исполкома РФС, говорится о чис-
лах: «шесть плюс пять» или «восемь 
плюс три». Или же обсуждается воз-
можность приглашения сильных ино-
странных футболистов и схемы, то есть 
обсуждается форма, но не содержание. 

Миллиард на легионеров
- За то время, что я нахожусь в фут-

боле, на покупку легионеров клубы 
потратили больше одного миллиар-
да долларов. Минимум в 3-3,5 раза 
меньше - на развитие футбола. Мы 
по-прежнему занимаемся тем, что 
вкладываем деньги не в развитие соб-
ственного футбола, а в развитие ино-
странного. Потому и возникла идея ли-
мита. Он заставил меня не покупать, 
условно говоря, очередного Кавенаги, 
а пытаться создать систему, при кото-
рой мы будем растить свои дарования.

За время моего участия в футболе 
я видел три волны, которые разгоня-
ли цены на легионеров. Первой вол-
ной был Роман Абрамович, приобрет-
ший «Челси». Затем пришли многочис-
ленные шейхи, далее еще одна волна 
арабов. За ними пришел Сулейман Ке-
римов, который создал новую ценовую 
гамму. А ведь скоро еще будут китайцы. 
И что, мы будем постоянно участвовать 
в гонке цен и пытаться конкурировать 
с тем же Китаем или арабами? Пардон, 
ребята, мы не самые богатые в мире. 

Сборная: или блестящие победы, 
или фиаско

- Есть только один путь. Можно 
вспомнить времена, когда все время 
выстреливали те клубы, которые были 
донорами. Примером служит «Аякс», 
который растит собственных футбо-
листов, а потом продает. Мы их можем 
не продавать, а держать для себя, и это 
единственный реальный путь.

Разве сейчас наша сборная - са-
мая молодая и перспективная? Наобо-
рот, самая возрастная на предстоящем 
Евро-2012. Мы можем ждать от нее как 
блестящих побед, так и полного фиа-
ско. Хотелось бы верить, что обновле-
ние состава, которое в любом случае 
пойдет на следующем этапе, приведет 
к тому, что команда снова будет иметь 
потенциал роста, получать новых игро-
ков. А для этого необходим лимит.

«8+17» - лимит не на матч, 
а на сезон

- Что можно предложить? Я высту-
пал с предложением на Исполкоме 
РФС, суть сводится к тому, что, возмож-
но, было бы правильно постепенно пе-
рейти к другой форме организации ли-
мита на легионеров. Предложение со-
стоит в том, чтобы перейти от заявки на 
поле к заявке на сезон. Каждая команда 
может иметь в своей заявке 25 человек 
основного состава: из них 8 легионеров 
и 17 российских игроков. Хочешь - за-
яви (на матч. - Ред.) всех, хочешь - ни-
кого. Считаю, что заявка «8+17» для 
основной команды является правиль-
ной. С одной стороны, она дает воз-
можность иметь качественных леги-
онеров. С другой стороны, повышает 
стимул для игрового роста россиян. 

Мы предложили ее Керимову и Ги-
неру. Керимову понравилось предло-
жение. Гинер тоже согласился, но ска-
зал, что надо обсуждать цифры… Эту 
схему надо вводить не ранее чемпио-
ната-2014/15. Нужно время, чтобы из-
бавиться от лишних легионеров, под-
готовить своих игроков. Нельзя ме-
нять всё сразу. 

В Англии определили список сбор-

ных, из которых могут приглашаться 
игроки. Но при этом в Англии три тыся-
чи футбольных школ, которые штампу-
ют игроков. У нас же в 90-е годы футбол 
умер. И благодаря лимиту он начал воз-
рождаться. И отменить лимит - значит, 
вновь рубануть по нашему футболу. 

О судьях и 11 пенальти «Зенита»
- Более нервного и тяжелого сезо-

на у нас не было. По его итогам я пред-
ложил вернуться к практике приглаше-
ния на матчи чемпионата иностранных 
судей. На это Фурсенко и Гинер сказа-
ли, что им не понравилось, как суди-
ли их клубы. А мне очень понрави-
лось, как нас судили! Коррумпирован-
ная система благодаря приглашению 
иностранцев была сломана, «Спартак» 
стали судить гораздо лучше. Но в этом 
году я опять завопил о судействе.

Подсчитал: «Зенит» в этом году бил 
11 пенальти, три раза били ему. По 
моим подсчетам, питерцы получили 
благодаря этой разнице 10-12 очков. 
Нам били семь пенальти, а мы - три. За 
все время, что я в «Спартаке», у нас ни-
когда не было отрицательной разни-
цы. Это возможно только с команда-
ми, которые не атакуют. А мы все-таки 
по количеству атак уступаем «Зениту» 
всего 10 процентов. Не хочу говорить, 
что существует какой-то заговор про-
тив «Спартака», а вот заказ - возможно. 
Мне бы хотелось, чтобы игры «Спарта-
ка» с «Зенитом» судили иностранцы. 
Да, они ошибаются, но в обе стороны. А 
не в одну, как было с одним арбитром.

Да, «Зенит» заслужил чемпионство. 
Хотя у него преимущество почти в 20 
очков только благодаря пенальти. А 
так «Зенит» - самая сбалансированная 
команда по составу, с сильным трене-
ром. И с самым сильным русским ко-
стяком. В 2004 году «Смена» выдала 
пять выдающихся игроков. Одного мы 
купили, второго не получилось.

- Первый - Быстров, а второй - 
Аршавин?

- Денисов. Аршавин тоже был. Нам 
предлагали трех.

- Почему не получилось?
- Газпром тоже не дремлет. И наши 

селекционеры сказали: у нас есть игро-
ки не хуже, Моцарт например… А у 
«Зенита» еще Кержаков, Малафеев, они 
купили в свое время Анюкова, Широ-
кова, рассмотрели Зырянова.

Отмечу, что сила нынешнего «Зени-
та» - в хорошем костяке отечественных 
игроков. А сейчас они хотят отменить ли-
мит. Считаю, это возвращение в прошлое, 
чего нельзя допускать. 

Мы конкурировали с «Зенитом» и 
делали это неплохо, если вы замети-
ли. За исключением матча, где у нас 
на поле вышел наполовину дублиру-
ющий состав, и мы крупно проиграли. 
Во всех остальных очных поединках с 
питерцами мы бились и были близки 
к успеху. Или добивались его. Другое 
дело, что где-то наши игроки незаслу-
женно удалялись, где-то нам ставили 
непонятные пенальти… 

- В одном из интервью вы говори-
ли, что пора закопать топор вой-
ны. Получилось это сделать?

- Отвечу одной фразой - я зако-
пал…

Эмери научит «красно-белых» 
атаке и прессингу

- Когда Валерий Георгиевич сказал 
мне о том, что есть возможность при-
гласить Эмери, я ему поначалу даже не 
поверил. Мне очень нравится игровой 
стиль «Валенсии», и я не мог себе пред-
ставить, что столь квалифицированный 
тренер сможет приехать к нам. Но Ва-
лерий Георгиевич смог его привезти, за 
что ему честь и хвала. Хотел бы, чтобы 
«Спартак» играл примерно в такой фут-
бол: атакующий, с высоким прессингом, 
быстрый и максимально компактный.

Эмери умеет ставить игру и доби-
ваться результата. Каждый сезон Эме-
ри растил, а затем терял классных 
игроков - таких как, например, Вилья, 
Мата, Давид Силва, которые переходи-
ли в топ-клубы. И, несмотря на эти по-
тери, его команда не опускалась ниже 
третьего места. За время его рабо-
ты в «Валенсии» клуб, по нашим дан-
ным, продал игроков на сумму 140 
млн евро, а потратил на покупку все-
го 34  млн евро. Эти цифры говорят о 
многом. И если бы в распоряжении 
Эмери оставались те же Вилья, Мата и 
Давид Силва, то он, вероятно, мог бы 
конкурировать с «Барселоной» и «Ре-
алом».

Евро-2012. Кадровый вопрос

«БАВАРИЯ» И АНГЛИЙСКАЯ ПРЕМЬЕР-ЛИГА 
ПОСТАВИЛИ ДВА РЕКОРДА! 

Официальный сайт УЕФА опубликовал заявки всех 16 команд, которые 
примут участие в финальном турнире чемпионата Европы. В каждой - по 
23 игрока, всего в них значатся 368 футболистов.

«Бавария» - 13 «сборников»
Отметим, что наибольшее предста-

вительство на Евро в различных сбор-
ных имеет «Бавария» - 13 человек. 
Вместе с мюнхенским клубом в трой-
ке лидеров - мадридский «Реал» (12 
игроков) и киевское «Динамо» (10). По 
9 футболистов отправили на чемпио-
нат Европы лондонский «Челси» и до-
нецкий «Шахтер». 

«Зенит» делит 6-е место 
по представительству

«Зенит», «Арсенал», «Барселона», 
«Манчестер Сити» и дортмундская 
«Боруссия» делегировали на Евро по 
8 футболистов и по этому показателю 

делят шестую строку в рейтинге клу-
бов, наиболее широко представлен-
ных на первенстве континента. При 
этом лондонские «канониры» пред-
ставлены в семи разных сборных. 

Английский прорыв
Наибольшее представительство 

на Евро имеет чемпионат Англии (80 
игроков), далее следуют чемпионаты 
Германии (48), Испании (33), Италии 
(31), России (29), Украины (27) и Фран-
ции (25).

Интересно, что самое большое 
представительство футболистов из 
Англии, помимо самой сборной Ан-
глии, обнаруживает заявка сборной 
Ирландии - в ней 20 английских леги-

онеров.
14 команд из 16 участниц Евро-

2012 имеют в своем составе хотя бы 
одного игрока из Англии. Исключение 
составили Украина и Греция.

Все 23 игрока сборной Англии вы-
ступают в английских клубах. 

Ирландский ноль
Сборная Ирландии - единствен-

ная команда, в составе которой нет ни 
одного игрока, выступающего на ро-
дине. К 20 «англичанам» плюсуем так-
же трех игроков из трех зарубежных 
клубов - «Селтика» (Шотландия), «Лос-
Анджелес Гэлакси» (США) и предста-
вителя московского «Спартака» Эйде-
на Макгиди.

Все составы команд-участниц 
Евро-2012 - в следующем номере, 
который выйдет в четверг, 7 июня.

«Ролан Гаррос». Грунт. Женщины. 2-й круг. Мария ШАРАПОВА (Россия, 2) 
- Аюми Морита (Япония) - 6:1, 6:1. Надежда ПЕТРОВА (Россия, 27) - Шанель Схе-
перс (ЮАР) - 6:3, 6:3. Светлана КУЗНЕЦОВА (Россия, 26) - Чань Юн-Янь (Тайвань, 
кв.) - 6:4, 7:6. Анастасия ПАВЛЮЧЕНКОВА (Россия, 22) - Мелинда Цинк (Венгрия) 
- 4:6, 6:3, 6:3. Нина БРАТЧИКОВА (Россия) - Клэр Фойерштайн (Франция, wc) - 3:6, 
6:3, 7:5. Клара Заковалова (Чехия) - Мария КИРИЛЕНКО (Россия, 16) - 6:4, 3:6, 6:3. 
3-й круг. КУЗНЕЦОВА - Агнешка Радваньска (Польша, 3) - 6:1, 6:2. Саманта Стосур 
(Австралия, 6) - ПЕТРОВА - 6:3, 6:3.

Мужчины. 2-й круг. Михаил ЮЖНЫЙ (Россия, 27) - Робин Хассе (Голландия) 
- 6:3, 7:6, 6:4. Жюльен Беннето (Франция, 29) - Дмитрий ТУРСУНОВ (Россия) - 6:4, 
6:4, 6:4. 
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ВЕСТИ КХЛ
АНИСИН ВЕРНУЛСЯ В «ВИТЯЗЬ»?

После того как президент КХЛ Александр Медведев  оставил «Витязь»  в лиге 
при условии, что чеховская команда будут играть в хоккей, а не драться, из мо-
сковского «Динамо» в родные пенаты вернулся нападающий  Михаил Анисин,  
ставший обладателем Кубка Гагарина-2012 в составе  «бело-голубых». Об этом 
поспешил сообщить официальный сайт «Витязя». Напомним, что 24-летний 
форвард перешёл из чеховского клуба в «Динамо» по ходу минувшего сезо-
на перед началом плей-офф и стал лучшим снайпером розыгрыша Кубка Гага-
рина, забросив 14 шайб. Всего на счету Анисина в минувшем сезоне 54 (33+21) 
очка в 70 матчах. 

Впрочем, ситуация сложилась довольно пикантная, поскольку, по словам 
пресс-атташе москвичей Михаила Кравченко,  у Анисина действующий контракт 
с «Динамо» до 30 апреля 2013 года. Стало быть, говорить о том, что этот переход 
уже состоялся, пока преждевременно.

МХЛ
57:0 – В ПОЛЬЗУ «КРАСНЫХ ЗВЕЗД»!

Объединённая команда МХЛ «Красные Звёзды» триумфально завершила 
своё выступление на азиатском Кубке Вызова. В заключительном матче на тур-
нире россияне  не оставили камня на камне от сборной Тайваня - обыграли со-
перника со счетом 29:0. Всего же в четырех матчах  с командами Южной Кореи, 
Японии, Китая и Тайваня звезды забросили  57 шайб и не пропустили ни одной.

БАСКЕТБОЛ. ОЛИМПИЙСКИЙ РАКУРС

СЕРГЕЙ БЕЛОВ СЧИТАЕТ, 
ЧТО ИЗ ЛОНДОНА ОБЕ КОМАНДЫ 

ДОЛЖНЫ ВЕРНУТЬСЯ С МЕДАЛЯМИ

ПОЗИЦИЯ ФХР
ТРЕТЬЯК НЕ ПРОТИВ, ЧТОБЫ БЕЛОВ СОВМЕЩАЛ 

РАБОТУ В КЛУБЕ И СБОРНОЙ
Президент ФХР Владислав Третьяк высказал свое мнение по поводу умень-

шения размеров  хоккейных площадок и совмещения тренером сборной Вале-
рием Беловым работы в «Ак Барсе» и национальной команде.

- Моё мнение, после Олимпиады в Сочи нужно уменьшить площадки, сокра-
тив углы. Зрителям неинтересно, когда счёт 0:1, - заявил Третьяк. -  Посмотри-
те, в НХЛ игра более динамичная, нацеленная на ворота. Что же касается назна-
чения Белова в «Ак Барс», то ФХР не против совмещения им работы в клубе и в 
сборной. Но главный тренер должен быть освобождённым.

КУБОК СТЭНЛИ. ФИНАЛ
КОВАЛЬЧУК НАЧАЛ С ПОРАЖЕНИЯ

«Нью-Джерси» - «Лос-Анджелес» - 0-1
Матч № 1. «Нью-Джерси» - «Лос-Анджелес» - 1:2 ОТ (0:1, 1:0, 0:0, 0:1).
«Дьяволы» начали с поражения финальную серию с «Лос-Анджелесом». Шай-

ба, заброшенная Антоном Волченковым на исходе второго периода, позволила 
«Нью-Джерси» лишь сравнять счет в матче. Исход же поединка в овертайме ре-
шил Анже Копитар, чей выход один на один не сумел отразить Мартин Бродо. 
«Наверное, это был наш худший матч в плей-офф, - отмечал после игры напада-
ющий «Нью-Джерси» Илья Ковальчук. - Нам, к сожалению, не удалось сохра-
нять контроль над шайбой. Мы много ошибались, нервничали, особенно в нача-
ле поединка. Но обе команды находятся в одинаковых условиях. Стало быть, это 
не оправдание». Кстати, «дьяволы» нанесли по воротам «Лос-Анджелеса» все-
го 17 бросков.
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!

БОКС

Сергей КУЗЬМИН: НЕ ИСКЛЮЧАЮ 
ВОЗМОЖНОСТИ ПЕРЕЙТИ В ПРОФЕССИОНАЛЫ

Сергей Кузьмин, перебравшийся на берега Невы несколько лет назад, 
был главной олимпийской надеждой Петербурга в боксе. Однако чемпио-
нат мира для супертяжеловеса сложился неудачно, и на лицензионный тур-
нир в Турцию тренерский штаб сборной России отправил Магомеда Омаро-
ва из Дагестана. Кузьмин же продолжает готовиться к следующему олим-
пийскому циклу. Однако не исключает того, что до Рио-де-Жанейро-2016 
уйдет в профессионалы. 

Камарелле – 
это Камарелле

- Мы не увидели вас среди участ-
ников Кубка губернатора Петер-
бурга. Почему? 

- Начнем с того, что я совсем не-
давно боксировал на чемпионате 
МВД России, где занял первое место. 
Поскольку после того турнира про-
шло не так много времени, мы с моим 
тренером – Геннадием Машьяновым 
решили пропустить питерский тур-
нир. Да, Петербург стал для меня род-
ным городом. Но надо было дать шанс 
и другим боксерам выступить. Я дваж-
ды до этого выступал на Кубке губер-
натора и дважды становился его по-
бедителем. 

- Но в итоге в супертяжелом весе 
победил не русский парень, а ита-
льянец Роберто Камарелле. 

- Это мой соперник по чемпионату 
Европы-2010. Тогда я выиграл у него в 
четвертьфинале. Но Камарелле – это 
Камарелле. Он – олимпийский чемпи-
он, отобрался на Олимпиаду в Лондон. 
Так что ничего удивительного в том, 
что Камарелле победил, нет. 

Белые полосы, 
черные полосы…

- Не могу не затронуть больную 
для вас тему – прошлогодний чем-
пионат мира. Что же все-таки слу-
чилось? 

- Конечно, мне очень хотелось 
удачно там выступить. У России была 
бы олимпийская путевка в супертяже-
лом весе уже тогда, а я мог бы спокой-
но готовиться к Олимпийским играм. 
Но получилось так, как получилось. 
В жизни белые полосы чередуются с 
черными. Продолжаю тренироваться, 
готовиться. 

- Часто просматривали тот бой 

против марокканца? 
- Много раз смотрел видео, пе-

реживал заново. Было не по себе от 
того, что в первом же бою так про-
летел. Тем более уступил какому-то 
марокканцу. Но, по большому сче-
ту, считаю, что бой не проиграл. Это 
был чисто политический момент. Не 
только Федерация бокса Петербурга, 
но и Федерация бокса России долж-
на поддерживать своих спортсменов. 
Взять хотя бы лицензионный турнир 
в Турции. Россия не смогла завоевать 
путевки в трех весовых категориях! 
Когда такое было?! Не отобрались в 
весах 54, 60 и 75 кг. Это самые ходо-
вые путевки, очень хорошие катего-
рии. И от России никто не выступит. 
Это, можно сказать, трагедия для на-
шего бокса. 

Омаров может 
рассчитывать на победу
- Как в целом оцениваете конку-

ренцию в тяжелом весе на Олимпи-
аде? 

- Практически все участники олим-
пийского турнира уже определились. 
И практически со всеми я боксировал. 
У каждого из них я уверенно выиг-
рывал. Посмотрим, как будет продви-
гаться по турнирной «сетке» Магомед 
Омаров. Он может победить. В боксе, 
в принципе, шансы на победу есть у 
каждого. А в супертяжелом весе – тем 
более 

- Кстати, Омаров стал един-
ственным, кому удалось в Турции 
добиться нужного результата. По-
лучается, главный тренер сборной 
не прогадал, отправив на лицензи-
онный турнир вместо вас боксера 
из Дагестана? 

- Я с ним встречался в полуфина-
ле на двух чемпионатах России. Оба 
раза выходил победителем. Но стар-
ший тренер решил, что на лицензион-
ный турнир нужно везти Омарова, а не 
меня. Хотя я был готов намного лучше 
Магомеда. 

- Вам объяснили, почему выбор 
пал в пользу Омарова? 

- Нет. Но, думаю, здесь сыграли 
роль сразу несколько факторов. И 
своего рода публичное наказание 
боксера, неудачно выступившего на 
чемпионате мира, и желание стар-
шего тренера дать шанс чемпиону 
Европы. Как бы там ни было, имен-
но такое решение принял тренер-
ский штаб. А у нас не хватило адми-
нистративного ресурса, городской 
поддержки, чтобы пролоббировать 
меня в сборную. 

Чтобы обида 
не проросла в душу

- Не пожалели после этого, что 
в свое время перебрались именно в 
Петербург? 

- Конечно, нет. Главное, все родные, 
близкие поддерживают. Конечно, я пе-
реживаю эту ситуацию. Столько лет го-
товился к Олимпийским играм, четыре 
года шел к этой цели, а в итоге так без-
дарно подвинули и взяли другого че-
ловека. Главное, чтобы эта обида не 
проросла в глубину души, не мешала 
тренировкам.  

- Будете готовиться к следую-
щей Олимпиаде? 

- Будем готовиться. Но как получит-
ся, покажет время. 

- Нет желания перейти в профес-
сионалы? 

- Такие предложения поступают. 
Этот вопрос с тренером рассматрива-
ем тоже. Не исключено, что это про-
изойдет до Олимпиады-2016. Но это 
будет зависеть от наших с личным тре-
нером планов. 

Ирина ВАСИЛЬЕВА.

ФУТБОЛ, И НЕ ТОЛЬКО... 

НА ЕВРО РОССИЯ УЖЕ ПОБЕДИЛА!

МУЖЧИНЫ. В четверг мужская 
сборная России под руководством Дэ-
вида Блатта начала подготовку к олим-
пийскому квалификационному турни-
ру в Венесуэле. Блатт вызвал в распо-
ложение сборной 17 игроков. Андрей 
Кириленко и Виктор Хряпа присоеди-
нятся к партнерам позже.

Состав мужской сборной России: 
Семен Антонов, Никита Балашов, Ев-
гений Воронов, Андрей Воронцевич, 
Егор Вяльцев, Максим Григорьев, Сер-
гей Карасев, Александр Каун, Андрей 
Кириленко, Тимофей Мозгов, Сер-
гей Моня, Антон Понкрашов, Виталий 
Фридзон, Дмитрий Хвостов, Виктор 
Хряпа, Алексей Швед, Артем Яковенко.

В период подготовки к турниру в 
Венесуэле наша команда проведет два 
товарищеских матча в Литве: 14 июня 
(Македония), 16 июня (Греция), а на сбо-
ре в США россияне сыграют три встре-
чи: 25  июня (Великобритания), 27 июня 
(Литва), 28 июня (Великобритания).

Затем сборная России примет уча-
стие в квалификационном олимпий-
ском турнире в Венесуэле (2-8 июля).

ЖЕНЩИНЫ. В Новогорске жен-
ская сборная России, которую воз-
главляет Борис Соколовский, присту-
пила к завершающему этапу подготов-
ки к Олимпийским играм в Лондоне. 
На сбор вызваны Ольга Артешина, Ев-
гения Белякова, Татьяна Видмер, Ната-
лья Виеру, Наталья Водопьянова, На-
дежда Гришаева, Алена Данилочкина, 
Наталья Жедик, Катерина Кейру, Ило-
на Корстин, Марина Карпунина, Мари-
на Кузина, Екатерина Лисина, Наталья 
Мясоедова, Людмила Сапова, Ирина 
Осипова, Анна Петракова, Татьяна По-
пова, Ирина Соколовская, Мария Че-
репанова, Анастасия Шилова.

16 и 17 июня в Италии россиян-
ки проведут два товарищеских матча 
с Австралией. В начале июля примут 
участие в международном турнире в 

Китае, 16 и 17 июля сыграют в Чехии 
два матча с хозяйками площадки.

ПРОГНОЗЫ. Тем временем знаме-
нитый советский баскетболист и быв-
ший тренер сборной России Сергей 
БЕЛОВ в интервью «Р-Спорт» опреде-
лил возможности мужской и женской 
команды на Олимпиаде в Лондоне. «По 
своему составу команда должна быть 
на Олимпиаде. Я это считаю как тренер, 
который дважды приводил ее к сере-
бряным медалям на чемпионатах мира 
в непростые времена. Хорошо сплани-
рованная, организованная работа дает 
возможность быть в тройке. Вот я счи-
таю, что место сборной России - как 
мужской, так и женской - быть в трой-
ке на Олимпиадах и чемпионатах мира. 

Конечно, я могу сказать, что Олим-
пиада без мужской сборной - это, на-
верное, неправильно. А если это слу-
чится, надо, значит, делать какие-то вы-
воды. Если подобное случается, нельзя 
оставить, как было. Нельзя повторять 
те же ошибки, нельзя идти тем же пу-
тем. Значит, нужно что-то менять». 

Олимпийская чемпионка Елена БА
РАНОВА уверена, что женской сборной 
России будет тяжело побороться за ме-
дали летних Игр в Лондоне. «Говорят, 
что команда будет бороться за медали, 
но мне кажется, что за медали придет-
ся очень сильно побороться. Сборная 
очень сильно обновлена. И мне кажет-
ся, у нас будут определенные трудно-
сти в передней линии. Мы все-таки хо-
рошо укомплектованы третьими номе-
рами, нападающими, и я не думаю, что у 
нас будут проблемы с разводящими, но 
передняя линия меня беспокоит.

По моему мнению, сборная России 
не входит в число фаворитов. Судя по 
тому, как они сыграли на чемпиона-
те Европы - Белорусия и Испания вы-
летели, надо было просто нагнуться и 
взять это золото. И они сделали над со-
бой усилие, взяли его».

В Германии, в небольшом город-
ке Руст, недалеко от Фрайбурга, со-
стоялся международный конкурс 
красоты «Мисс Евро-2012». Право 
называться самой красивой девуш-
кой Евро-2012 завоевала россиян-
ка - 24-летняя Наталия Прокопенко, 
в настоящее время работающая ар-
хитектором в германском Марбурге. 
Второе место заняла представитель-
ница Чехии, а третьей стала предста-
вительница Дании.

Наташа живет с родителями в Гер-
мании с семи лет, но гражданство 
менять не собирается. «Я очень рада, 
что получила возможность стать ли-
цом этого европейского футболь-
ного праздника», - сказала изящ-
ная россиянка. Журналисты пыта-
лись выведать у русоволосой кра-
савицы ее футбольные предпочте-
ния, но Наташа дипломатично реши-
ла не обижать ни одну сборную: «Для 
меня не важна победа той или иной 
команды. Когда я смотрю футбол, то 
прежде всего обращаю внимание на 
красоту игры».

Всего же на участие в этом нео-
бычном конкурсе красоты было по-
дано 900 заявок. Организатор между-
народного конкурса красоты «Мисс 
Евро-2012» Ральф Клеммер сообщил, 
что в жюри этого состязания красо-
ток со всей Европы среди главных це-
нителей женских прелестей, обаяния 
и интеллекта работали бывший фут-
болист сборной Германии Томас Лин-
ке и экс-арбитр ФИФА Вальтер Эш-
вайлер.

«Мисс Евро-2012» выбрана россиянка Наташа Прокопенко
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